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*Los familiares recibirán 15 millones 
de pesos en caso de que el asegurado 
muera cuando viaje como pasajero 
en ascensores del servicio público 
o se encuentre en cualquier cine, 
restaurante, hotel u otro edificio 
de acceso público que sufriere un 
incendio, derrumbe o temblor.
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DIPUTADOS FEDERALES AGREDEN 
AL PUEBLO.- Sin duda alguna así, 
como una agresión a todo un pueblo 
mexicano y una soberana burla para 
la clase trabajadora es el actuar cínico 
de nuestros representantes populares, 
quienes en  sus discursos en tribuna, 
aparentan lo que nunca serán o lo que 
son lo contrario en los hechos, pues 
mientras dicen que lucharán y defenderán 
al pueblo, con acciones específicas y 
concretas, manifiestan que el pueblo 
les vale madre, pues imagínense, el 
millonario derroche de dinero en un grupo 
vandálico de 500 legisladores, estar 
asaltando a ojos abiertos a millones de 
mexicanos, es inaudito, ya que los 500 
diputados federales como si fueran muy 
productivos para la Nación, el Congreso 
los aseguró por más de 5 millones de 
pesos, en este seguro de vida, cantidad 
que es solo por muerte natural porque 
si es por accidente es lo doble, cómo si 
valiera la pena gastar en ellos, pero si el 
accidente donde mueran es colectivo, es 
decir que vayan varios de ellos, pues la 
suma se triplicará es decir se les pagará 
más de 15 millones de pesos, quien los 
aseguró fue Seguros Banorte, donde el  
gasto representa cerca de los 72 millones 
de pesos, no cabe la menor duda, pero 
queda demostrado una vez más, que lo 
más importante para esos que se dicen 
representantes populares, son proteger 
sus propios y particulares intereses que 
les represente enriquecimiento rápido, le 
dan mayor importancia gastar y tirar el 
dinero del pueblo en idioteces que invertirlo 
en resolver los grandes problemas que 
padece el país, como sería por ejemplo 
el rescate al campo, del que se dice 
mucho y se hace nada, a este rescate 
pura saliva y buenas intenciones es solo 
lo que se le da, por lo que los problemas 
se arraigan y se triplican, bueno sería 
que esos cerca de 72 millones se fueran 
para apoyo a los campesinos que están 
en cartera vencida, para que salgan de 
sus adeudos.

DESATADO PAVEL JARERO.- Ya que 
ha iniciado de nueva cuenta el golpeteo a 
través de sus “pistoleros”  y ensalivadores, 
una guerra interna, un enfrentamiento 
contra sus propios correligionarios, todo 
por tener el poder y ser el candidato 
a gobernador cual ha sido su sueño y 
obsesión, de ahí que ha iniciado ya, con 
los trabajos propios de una estrategia 
para que fallezca una alianza opositora 
entre su partido el PRD y el PAN, como 
se había propuesto, para ello, trajo como 
a su títere al dirigente nacional de la 
corriente Social Demócrata para que 
dijera cosas bonitas de él, que lo alabara 
y dijera que es el único que garantiza 
un triunfo al partido, mejor que nadie de 
los que ahora se mencionan, otro de sus 
muy allegados, fue más allá y dijo lo que 
verdaderamente quería que se dijera 
PAVEL, que el PRD no iría en alianza 
con el PAN, que no lo necesitaba para 
nada, ya que no tienen ninguna similitud 
ideológica ni de lucha social, arremetió 
contra POLO DOMÍNGUEZ, alcalde de 
Tepic, quien es al que se maneja en estos 

momentos para encabezar dicha alianza, 
de quien dijo que más del 80 por ciento 
de los perredistas están en su contra, que 
no lo quieren por considerarlo incapaz, 
subrayando que el PRD, no requiere de 
candidatos de otros partidos advenedizos, 
por lo que se trabajará porque su partido 
vaya solo y sin estorbos a la contienda 
electoral del 2017 en la entidad, con 
estas actitudes y poses de diva, lo único 
que se vislumbra es un distanciamiento 
primeramente entre los propios militantes 
del PRD y consiguientemente con una 
posible coalición que se está fracturando 
de manera muy anticipada y que no 
tendrá medio alguno para “parcharla”, 
pero hay que aclara que la posibilidad de 
que sea PAVEL JARERO el abanderado 
del Partido de la Revolución Democrática 
a la gubernatura, dista mucho de una 
realidad, todo ello, porque hay que recordar 
solamente los episodios sangrientos y 
belicosos que originó primero, cuando 
apoyo a MARTHA ELENA GARCÍA para 
la candidatura a la gubernatura que 
perdió con el ahora mandatario estatal, 
dejando a un lado a su formador político 
GUADALUPE ACOSTA NARANJO, luego, 
se vino la renovación de la dirigencia 
estatal del partido en la entidad, en 
donde también los denostó al por mayor, 
asegurando que no tenían la validez ni 
mucho menos el reconocimiento de la 
verdadera militancia del PRD quienes 
ahora son sus dirigentes estatales, luego 
se dieron los nombramientos de JAVIER 
CASTELLÓN como dirigente del PRD y 
de BEATRIZ MITRE como su secretaria 
general, y PAVEL salió nuevamente a decir 
que lo desconocía que no lo reconocía 
como su dirigente, pero esta pelea no 
quedaron ahí, ya que cuando JAVIER 
CASTELLÓN, fue candidato a diputado 
federal por el segundo distrito, se opuso 
a ello, y lanzó una serie mediática para 
agredir y denostarlo, a través de un chavalo 
que metió para que compitiera también 
como candidato y que llegaron al grado 
de quererlo impugnar a CASTELLÓN, 
sin duda alguna este PAVEL , cree que 
sus agredidos, no tienen conciencia ni 
recuerdan lo que les ha hecho, por ese 
motivo, podemos asegurar que ni ACOSTA 
NARANJO, ni CASTELLÓN FONSECA 
ni BEATRIZ MITRE, ni la misma SONIA 
IBARRA, quien es la coordinadora de la 
fracción parlamentaria de los diputados 
del PRD, lo estarán apoyando sino 
todo lo contrario, porque también hay 
que recordar que él estuvo de abierto 
manifiesto en contra de la designación 
de SONIA como coordinadora de la 
bancada porque él quería serlo, así lo que 
podemos asegurar es que este soñador, 
solo estará generando desconfianza y 
un severo deterioro al interior del PRD 
y sobre todo de que no se concretice 
una alianza, ya que lo que busca es 
precisamente eso, que no haya alianza 
para beneficiar y cumplir con lo ordenado 
de su patrón, al que critica pero con 
acuerdo entendido.

ESPADAZO. Para quien trabajará 
Pavel Jarero para que no haya alianza 
en Nayarit. 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

 ¡Se apunta Águeda, podría competir 
contra Ivideliza y Margarita! 

Todavía se considera priista, pero 
está decepcionada del partido 
y las políticas perversas que 

buscan desaparecer los sindicatos, 
privatizar la educación, la salud, y 
abandonar los principios básicos de 
ese instituto surgido de la revolución 
mexicana, y que siempre luchó por 
la clase trabajadora y de abajo, así 
comenta la líder del SUTSEM a unas 
horas de celebrar un aniversario 
más de nuestra violada, parchada y 
pisoteada Constitución de la República. 
La secretaria general del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, quien hoy 
viernes cumple 70 años de vida, 
se muestra fuerte y goza de cabal 
salud para seguir defendiendo a 
sus agremiados, pero aún más, 
participa en un proyecto denominado 
"Levántate Nayarit", al que se vienen 
sumando personajes de la política, 
líderes sociales, mujeres, hombres 
y jóvenes apáticos de partidos, que 
tienen un mismo fin, el tratar de de 
mejorar la situación del Estado, que 
es crítica, tanto en la ciudad, como en 
los municipios, donde solo recuerdan 
la época dorada de la llamada costa 
de oro, cuando los campesinos jalaban 
la banda, compraban camionetas al 
levantar sus cosechas, ahora son 
explotados y utilizados por políticos 
coyotes que pagan precios bajos por 
los productos.
 Lo anterior fue comentado por la 
dirigente de la burocracia, al sostener 
un encuentro con integrantes de la 
Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit UCAN, con quienes la 
señora habló de rubros variados 
relacionados con el patrón que es 
el gobierno, la pobreza de Nayarit, 
los trabajadores que fallan en sus 
funciones y de políticos y aspirantes, 
los mismo que de la corrupción 
presentada por ambiciosos servidores 
públicos, sabedora dice, de los riesgos 
que significa su conducta aguerrida 
en defensa de los trabajadores que 
llevan 130 días en plantón. 
Sobre ese punto en particular, 
en diciembre pasado, el entonces 
secretario de administración y finanzas 
del gobierno estatal, Gerardo Siller 
Cárdenas, comentaba en rueda de 
prensa que no tenían pendientes con 
los trabajadores, y anunció que se 
cumplieron los compromisos de fin 
de año con el SUTSEM, Magisterio y 
la Universidad; en tanto la secretaría 

en comento refiere de un adeudo por 
1,200 millones por conceptos diversos 
y de otros años, situación que impera 
en la entidad y otros lugares del 
país, ya no se diga también en los 
Ayuntamientos como Tepic, que ha 
venido pagando en abonos. Señaló 
la dirigente sindical que su lucha 
en cualquier gobierno del color que 
sea, nada tiene que ver con quien lo 
encabece, sencillamente el exigir que 
se respeten los acuerdos y cumplan en 
tiempo y forma con la relación laboral, 
ya que es inconcebible que mientras un 
trabajador goza de un sueldo de tres 
mil pesos, otros funcionarios quieren 
esas mismas prestaciones en fin de 
año, y tienen sueldos escandaloso 
como los regidores de Tepic. 
Galicia Jiménez, en la reunión con los 
miembros de la UCAN, se pronunció 
preocupada del panorama que existe 
en Nayarit, hay miseria, hambre y 
muerte, eso lo saben los aspirantes al 
gobierno que han recorrido el Estado, 
con el propósito de buscar el voto 
para la elección del año entrante, la 
gente les pide para el gas, la medicina 
o la despensa y comer unos días, 
pero eso no resuelve el problema, 
se ocupan verdaderos proyectos 
productivos, creación de fuentes de 
empleo, para evitar la alarmante ola 
de suicidios que se presenta entre 
jóvenes, que han decidido tomar la 
puerta falsa. 
La situación es seria, antes se decía 
que la burocracia de los tres niveles 
de gobierno vivía bien, ahora también 
sufren las consecuencias de políticos 
ambiciosos que han saqueado al país; 
por eso, dijo, aplaudimos el interés de 
un grupo de intelectuales de México 
de crear una nueva Constitución 
General de la República, pues la 
que hoy cumple 99 años ya quedó 
desfasada con tantos parches y 
violaciones. Ante esa radiografía 
de la entidad, y preocupados de 
"lo que entregaremos a nuestros 
hijos y nietos, es que un grupo de 
ciudadanos valientes, hemos tomado 
la decisión de construir el movimiento 
¬Levántate Nayarit¬, para buscar 
realmente mejorar las condiciones 
de vida, con personas que realmente 
vengan de abajo, por eso, el proyecto 
es abierto a cualquier ciudadano que 
coincida en cambiar el rumbo, por las 
nuevas generaciones", nosotros ya 
nos vamos dijo.
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Rescate al campo debe ser sin simulaciones 
y sin tintes partidistas: Barzón

Diputados aseguran su vida 
hasta por 15 millones de pesos

Por: Mario Luna
Tepic, Nayarit.- 

El dirigente en el estado 
del movimiento social 
denominado El Barzón, 

Tomás Pérez Ruiz, manifestó 
que debe de crearse un 
frente común de apoyo al 
campo, donde la prioridad sea 
precisamente su rescate, pero 
que sea sin simulaciones y 
menos con interés partidista, 
ya que eso solo ocasionará 
que se empobrezca más.
Reconociendo que el problema 
de la cartera vencida es toda 
una realidad, prueba de ello 
es el acoso que padecen 
los campesinos del norte 
del estado particularmente, 
por parte de las financieras 
o de los prestamistas es 
permanente, y es que los 
apoyos que les llegan de 
parte de la Financiera Rural 
son recursos mínimos que no 
les alcanzan para cubrir los 
gastos de siembra y tampoco 
es oportuno, al grado que la 

cartera vencida que tienen los 
campesinos es impagable, 
sencillamente porque no hay 
dinero para ello y no existe 
autoridad que los apoye.
La falta de seguros previsores 
de catástrofes naturales, la 
presencia de fenómenos 
naturales son los principales 
factores por lo que las 
campesinos están saliendo 
perjudicados porque sus 
cultivos se dañan y con ello, 
se va a la basura el dinero 
que se había invertido, pero la 
deuda queda en crecimiento, 
creyéndose que con buenas 
intenciones se pueden resolver 
estos problemas.
Es por ello que El Barzón, está 
proponiendo un verdadero 
rescate social al campo, en 
donde para ello se requiere 
de un verdadero pacto social, 
pero sin simulaciones, en 
donde los tres poderes de 
gobierno estén presentes 
y trabajando realmente, así 
como los propios partidos 

polít icos y los mismos 
empresarios, con un proyecto 
serio y responsable.
Tomás Pérez Ruiz, añadió 
que es necesario recapitalizar 
al agro y que este rescate 
no es a través de apoyos 
de despensas, de llevar 
pollitos, gallinas, realizar 
bailes populares, de hacer 
cabalgatas o de hacer foros 
de consulta, con todo ello, 
los problemas del campo no 
se resuelven, sino todo lo 
contrario, se engrandecen 
dichos problemas, estos 
problemas se resuelven con 
acciones reales y estas 
deben de ser aplicadas con 
urgencia.
Dijo que es una vergüenza que 
el propio gobierno presuma 
que las divisas que envían 
nuestros connacionales del 
extranjero es igual que las 
que genera el petróleo, lo que 
habla que no hay sustento 
de desarrollo en el país, 
sin duda-dijo- estos envíos 

de dineros del extranjero 
solo representa solventar 
un poco la necesidad de 
hambre, por lo que el gobierno 
deberá de asumir su tutela y 
responsabilidad de garantizar 
el derecho a la alimentación y 
al vivir de manera decorosa.
E n t o n c e s  c a n d i d a t o s 
o gobernantes payasos, 
bailadores, conferencistas, 
granjeros, abarroteros o 
caballerangos, por eso de que 
solo se dedican a explotar y 
lucrar con las necesidades del 
campo, con esos de llevarles 
pollitos o gallinitas a las que 
se les mueren porque si no 
tienen para comer ellos menos 
tendrán para darles de comer 
a estos animales, de llevarles 
despensas como si tuvieran 
abarrotes, realizan cabalgatas 
como si fueran caballerangos, 
otros creen que con decirles 
palabritas bonitas resolverán 
los problemas del agro, son 
todas estas, unas tonterías de 
personajes que solo quieren 

 Ciudad de México.-

Los 500 diputados del 
Congreso de la Unión 
aseguraron su vida hasta 

por 15 millones de pesos en 
caso de fallecimiento.
Por muerte básica, los 
familiares de los legisladores 
recibirían sólo 5 millones 159 
mil pesos.
Si la muerte del legislador 
ocurre en un accidente de 
avión, los familiares recibirían 
10 millones de pesos, siempre 
y cuando el asegurado viaje en 
calidad de pasajero y en vuelos 
que cuenten con certificado de 
aeronavegabilidad vigente y su 
tripulación cuente con licencia 
vigente para operar ese tipo 
de aeronaves. El asalto se 
considera en la póliza como 
accidente.
En caso de muerte accidental 
colectiva, el seguro entregará 
a los familiares del legislador 

15 millones de pesos, con la 
condición de que el asegurado 
viajara como pasajero en 
cualquier vehículo público 
que no sea aéreo o marítimo, 
operado sobre una ruta 
establecida normalmente para 
el servicio de pasajeros con 
boleto pagado y esté sujeto 
a itinerarios regulares.
Los familiares recibirán 15 

millones de pesos en caso 
de que el asegurado muera 
cuando viaje como pasajero en 
ascensores del servicio público 
o se encuentre en cualquier 
cine, restaurante, hotel u otro 
edificio de acceso público que 
sufriere un incendio, derrumbe 
o temblor.
El seguro excluye las 
coberturas de doble y triple 

indemnización en accidentes, 
lesiones o enfermedades 
que se haya provocado el 
asegurado, incluyendo el 
suicidio.
De acuerdo con la nota 
que publica el diario El 
Universal, para asegurar a 
los legisladores, la Cámara de 
Diputados firmó un contrato 
con Seguros Banorte, S.A de 
C.V., de Grupo Financiero 
Banorte.
El contrato asciende a 71 
millones 377 mil pesos y fue 
firmado el 31 de diciembre 
de 2015.
En el documento se lee que 
el primer contrato será del 1 
de enero al 31 de diciembre 
de 2016, por un monto de 22 
millones 716 mil pesos.
El segundo contrato establece 
que cubre el periodo del 1 de 
enero al 31 de diciembre de 
2017 y costó 23 millones 753 

el poder para joder al pueblo 
y enriquecerse ellos solos.
El líder del Barzón en Nayarit, 
Tomás Pérez Ruiz, subrayó 
que espera que los dirigentes 
de los diferentes partidos 
políticos y de organizaciones 
sociales, así como quienes 
qu ie ren  se r  nues t ros 
gobernantes y que dicen 
que traen las soluciones al 
campo, los líderes de los 
campesinos que solo se han 
dedicado a utilizarlos para 
sus fines mezquinos ya es 
hora que verdaderamente 
se pongan a trabajar por el 
campesinado y por el rescate 
y desarrollo del campo.

mil pesos.
El último contrato cubre desde 
el 1 de enero hasta el 31 de 
diciembre de 2018 y cuesta 
24 millones 906 mil pesos.
El contrato cubre todas las 
lesiones corporales sufridas 
involuntariamente por el 
asegurado por la acción súbita, 
fortuita y violenta de fuerza 
extrema que le produzca la 
pérdida de miembros o de 
la vista.
En la pérdida de ambas manos, 
pies o la vista se pagará 100%; 
al perder una mano y un pie, 
100%; una mano y la vista 
de un ojo o un pie y la vista 
de un ojo, 100%. Una mano 
o un pie, 50%; la vista de un 
ojo, 30%; el dedo pulgar de 
cualquier mano, 15%; el índice 
de cualquier mano, 10% y la 
audición total e irreversible 
de ambos oídos, 25%.
El seguro ampara enfermedades 
graves y/o terminales; muerte 
de una parte del músculo 
cardíaco; accidente vascular, 
infarto del tejido cerebral, 
hemorragia de un vaso 
intracraneano o embolización 
de fuente extra craneal.
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Las más recientes demandas de 
jueces en retiro de Nayarit, en 
contra del Fondo de Pensiones 
del Gobierno del Estado, 
han sido remitidas a la Sala 
Constitucional-Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ).
Lo anterior se debe a que el 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) se ha declarado 
incompetente para seguir 
conociendo estas demandas, 
como hasta hace tiempo lo 
hizo.
Según se conoce, el TCA 
argumenta que su competencia 
sólo se da en demandas de 
trabajadores activos, no de 
quienes están jubilados o 
pensionados y que reclaman 
una nivelación o ajuste en sus 
percepciones.
Tal postura no ha caído bien 
entre ex jueces locales y ex 
magistrados que, incluso, 
han presentado amparos 
para que el TCA admita sus 
demandas y no sea la Sala 
Constitucional-Electoral, lo 
que resulta singular puesto 
que hicieron carrera en el TSJ. 
No les resulta agradable 
plantear sus demandas 
ante magistrados locales, 
posiblemente por anteriores 
desacuerdos de trabajo con 
ellos.
La demanda contra el Fondo 
de Pensiones se centra en 

el hecho de que cuando los 
jueces pasan al retiro, su 
pensión disminuye de manera 
importante respecto a sus 
ingresos anteriores en razón de 
que, cuando estaban activos, 
una parte de sus percepciones 
provenía de una compensación.
Es decir, esa compensación no 

es aceptada por el Fondo de 
Pensiones, sino únicamente 
lo que los jueces ganaban 
como salario.
En cambio, los quejosos 
c reen  que la  pens ión 
debe considerar todas las 
percepciones que tenían, 
incluida la compensación.

Tribunal de Conciliación no 
atenderá demandas de ex jueces 

Invertirá la CDI 380 millones 
de pesos: Isidra Vargas   

Política

* Los expedientes de jubilados y pensionados contra el Fondo de Pensiones, 
en relación con la nivelación o ajuste salarial, son remitidos a la Sala 

Constitucional Electoral del Tribunal Superior de Justicia.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Recientemente tuvimos 
la visita del gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda,  en a lgunas 
comunidades serranas de 
Rosamorada, como fue en la 
localidad de El Rosarito, donde 
fue muy placentero contar 
con su presencia, ya que él 
siempre llega a los pueblos 
de Nayarit, entregando obras 
y acciones primeramente para 
los más necesitados”, así lo 
manifestó en entrevista la 
diputada local, María Isidra 
Vargas López.
Indicando la legisladora local, 
que en esta ocasión de su visita 
al pueblo de Rosamorada el 
mandatario estatal, estuvo 
acompañando en una gira de 
trabajo a la Directora General 
de la Comisión Nacional Para 
el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, Nubia Mayorga 
Delgado, para suscribir el 
Acuerdo de Coordinación del 
Programa de Infraestructura 
Indígena 2016, en el estado 
de Nayarit.
La funcionaria federal y 
el gobernador del estado, 
Nubia Mayorga Delgado y 
Roberto Sandoval Castañeda 
respect ivamente,  fueron 
acompañados por el Delegado 
Estatal de la CDI, Sergio 
González García, los alcaldes 
de SAMAO, Acaponeta, 
Rosamorada, El Nayar, La 
Yesca, Huajicori y Ruiz, 
quienes junto con una servidora 
agradecemos los diversos 
apoyos que habrán de llegar 
a la entidad en beneficio de la 
comunidad indígena nayarita, 
expresó. 
Y agregó, “tengo entendido 
de que el Delegado Estatal 
de la CDI, Sergio González 

García, gestionó ante la titular 
de esa dependencia federal, 
acciones prioritarias para la 
zona indígena del estado, por 
lo que ya se contempla una 
inversión de $380 millones de 
pesos en infraestructura básica, 
como son la construcción de 
25 viviendas en El Rosarito, 
comunicac ión ter rest re , 
electrificación, agua potable, 
entre otras necesidades, de 
igual manera para varios 
municipios más.
Por último, la legisladora local, 
María Isidra Vargas López, 
subrayó, que gracias a las 
gestiones del gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda que realiza con el 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, ha sido posible 
cristalizar las demandas más 
sentidas de las comunidades 
serranas de la entidad, y con 
ese gran apoyo del Gobierno 
Federal y del Estatal, los 
municipios que cuentan con 
localidades indígenas, su 
calidad de vida vendrá a 
mejorar en los días por venir.

Faltan medidas de prevención en 
obra de bulevar salida a Bellavista

Por Oscar Verdín Camacho 
Los trabajos continúan en el bulevar que el 
Ayuntamiento de Tepic construye por la salida 
de Tepic a Bellavista, al mismo tiempo que la 
circulación vehicular no se ha interrumpido en 
los dos carriles tradicionales.
A simple vista, máquinas grandes excavan 
a los costados de los citados carriles y son 
retirados grandes volúmenes de material.
Llama la atención que hay partes donde la 
excavación ya es profunda, de unos tres 
metros, por lo que se deberían aumentar 
los señalamientos preventivos. Y es que 

prácticamente sólo se ven cintas amarillas 
y rojas, pero faltan conos visibles a los 
conductores.
Incluso podrían habilitarse varios topes en 
esos carriles, para obligar a los operadores 
a disminuir la velocidad.
Ejemplo de las medidas preventivas que son 
necesarias ocurre a la altura del crucero de 
Bellavista, por donde pasa el nuevo libramiento 
carretero. Ahí hay decenas de tambos y conos, 
así como trabajadores que exclusivamente se 
dedican a hacer señalamientos a los conductores 
para que disminuyan la velocidad.

OPRANGUTÁN DEL ZOOLÓGICO 
DE SALT LAKE CITY PRONOSTICA 
EL TRIUNFO DE LOS PANTHERS  

EN  EL  PRÓXIMO  SUPER  BOWL. 
- - - - - - -

En política pensando
con un sentido muy crítico,
propongo venga ese chango 
a sustituir los políticos

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Aunque hay partes donde las excavaciones son de varios metros de 
profundidad, son pocos los avisos de prevención.
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*A pesar de que los discursos de los funcionarios del gobierno son muy optimistas

La gente está inquieta por el incremento en los 
insumos de todos los días: Hernández Escobedo 

5 mil campesinos nayaritas en peligro 
de perder sus tierras y tractores: Barzón  

Política

Por Juan Carlos 
Ceballos

 Tepic, Nayarit.-

Este 2016 es un año 
incierto para el país, 

hay muchas cosas   que no 
son halagüeñas, el precio 
del petróleo a menos de 22 
dólares, el dólar en México 
a casi 19 pesos, de alguna 
manera el Presidente Peña 
Nieto y el Gobernador del 
Banco de México, Agustín 
Canster, ya dijo que la 
preocupación  sería la fuga 
de capitales, los discursos de 
los funcionarios del gobierno 
muy optimistas, pero lo 
cierto es que la gente está 
inquieta, porque ha habido 
un incremento en los precios 
de los insumos de todos los 
días, que no presagian nada 
bueno. Aseguró el Líder 
del  SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo. 
Advirtió: “si es que no hay  
algunas acciones, como 
ocurre en otros países, 
acciones anticíclicas y hablo 
en el sentido de empezar a 
activar la economía interna 
a partir de obra pública, de 
un montón de cosas, yo creo 
que lo van a hacer. En cuanto 
a la universidad pública, 
la tranquilidad es que es 
reiterativa, la expresión del 
Secretario de Educación en 
el sentido que la educación 
superior y la educación en 

general no va a recibir ningún 
recorte, pero eso no implica en 
que los fondos extraordinarios 
se inhiban y esto da margen 
a la incapacidad de poder 
tener algo que permita como  
todos los años, forma de hacer 
infraestructura y cosas de 
esas, pero todavía estamos 
en el inicio del año, tendremos 
que ver como vienen los 
comportamientos próximos 
en el año”.
Hernández  Escobedo , 
reconoció: “no hay mucho 
optimismo, pero tengamos 
fé en que las cosas más 
o menos se compongan, 
aquí en la universidad, tu 
sabes que tendremos un año 
interesante por la elección 
de rector, elección en el 
SETUAN, hay en el SPAUAN 
y hay en la FEUAN, así que 
es un año interesante, sin 
embargo tu vé que ya iniciaron 
las labores y la gente está 
haciendo su chamba, aunque, 
bueno, la inquietud ahí está, 
y tendremos que buscar la 
manera de que se de cómo 
en los últimos años, en los 
últimos períodos en un clima 
de tranquilidad, construyendo 
acuerdos sacando consensos  
para que no se genere una 
efervescencia, que afecte 
las funciones sustantivas de 
la UAN, creo que va a ser 
posible como se está viendo, 
así que estamos listos para 

Por Rafael González 
Castillo 

Con la resistencia civil el  
“Barzón” impedirá que se 
embargue a los campesinos 
que cayeron en cartera vencida 
desde hace bastante  tiempo 
en la entidad. El problema 
crece gradualmente porque  
el cambio climático, los bajos 
precios, la falta de seguro 
agrícola, las plagas, el tratado 
del libre comercio, no permiten 
ni siquiera que los productores 
abonen sus créditos.
Las deudas de los hombres del 
campo se volvieron impagables 

por los altos intereses  que  
cobran los agiotistas, coyotes 
del  frijol, Cajas de Ahorros  
Sol idar ias y Financiera  
Nacional.
El problema se resolverá hasta 
que  el Poder  Legislativo, 
Judicial, Ejecutivo y los 
empresarios firmen un pacto 
social que elimine la cartera 
vencida y reactive al campo, 
dice el representante del 
“Barzón” en la entidad, Tomás 
Pérez Ruíz.
El entrevistado  critica  a los 
precandidatos al gobierno del 
estado que ofrecen  solucionar 

la dificultad con foros de 
consulta, con despensas, 
con cabalgatas, charreadas, 
desayunos, con discursos 
políticos, entre  otros.
Con base a  los cálculos de 
Pérez Ruiz  en la entidad hay 
arriba de cinco mil campesinos 
que corren el riesgo de que les 
arrebaten  sus casas, tractores 
y tierras  porque ya  perdieron 
los juicios mercantiles.
Tomás, dice que de no atenderse  
este problema provocará que 
los  deudores  abandonen 
el campo y se vayan a  los 
Estados  Unidos.                    

empezar en todo lo que a 
cuanto como actividades 
obligadas existen en la UAN, 
empezamos el año haciendo 
esfuerzos importantes, 
se está construyendo los 
laboratorios, para el programa 
académico de chefs, que 
son cocinas, salas de 
preparación de vinos y esa 
serie de cosas que existen 
y ahorita están trabajando 
con todo los compañeros de 
mantenimiento para tenerlo 
en tiempo y forma cuando 

se termine el semestre, que 
los muchachos entrarán 
a las prácticas de ya una 
manera muy profesional, 
así es que contra reloj 
estamos chambeando en 
eso. En cuanto al bardeo 
perimetral de la Prepa Uno, 
también ya estamos casi en 
la culminación con la puerta 
de entrada peatonal. Y en 
cuanto al mantenimiento  de 
la universidad, tú lo ves, está 
en muy buenas condiciones. 
Del punto de vista de limpieza, 

de infraestructura, vialidades 
y todo lo demás, obviamente 
que nunca faltan problemas 
en un espacio donde diario 
recurren 18 mil gentes, 
pero  las cosas ahí están 
funcionando, creo que no hay 
motivos para la preocupación 
interna, salvo que se vengan 
algunos problemas con lo 
financiero, entonces habría 
que buscar alternativas, 
pero en cuanto a lo demás 
todo marcha como estaba 
previsto”. Concluyó.    
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- 

“Es positivo y muy saludable El 
Programa Escuela al Centro, 
impulsado por el Secretario 
de Educación Aurelio Nuño 
Mayer, tanto para los alumnos 
como para los maestros, toda 
vez que hay condiciones muy 
particulares de los entornos a 
una escuela y creo que esto 
de flexibilizar el calendario va 
a dar oportunidad a que bajo 
ciertos parámetros tú puedas 
dar  cumplimiento a los 200 días 
y a las horas que actualmente 
han estado manejando, ya que 
regularmente se manejan 800 
horas, en el horario normal, 
en las escuelas de jornada 
ampliada 1200 horas y en las 
escuelas de tiempo completo 
1600, esa sería la manera de 
ajustar el crecer horas para 
ganar días y que quedara el 
calendario en 185 días y eso 
va a beneficiar a maestros, 
alumnos y a padres de familia”. 
Así lo manifestó el dirigente 
de la Sección 49 del SNTE, 
Ignacio Langarica Avalos. 
Agregó: “un ejemplo lo estamos 
viendo ahorita con los fríos 
que tenemos, ha estado 
muy complicado, entonces 
bajo esas condiciones y la 
oportunidad que se pueda 
tener con los padres de familia, 
porque también conlleva a 
unos ajustes que tendrán que 
hacer los padres de familia por 
sus tiempos, pero esto viene 
a beneficiar, porque también 
se ganaría un tiempo que 
puede ser rentable en otros 
aspectos económicos como 
el turismo y otras situaciones 
que también podría justificar, 
son muchas cosas que son 
positivas”.
A pregunta expresa, si los 
maestros no se verán afectados 
en sus actividades normales 
con este nuevo esquema, el 
dirigente sindical, explicó: 
“bueno, aquí habría que 
considerar el esquema de 
algunos compañeros que 
tienen otras responsabilidades, 
es decir que puedan tener otra 
plaza, o que puedan tener horas 
en secundaria, o en diferentes 

ac t iv idades  labora les , 
entonces si tendríamos que 
ver como se pueden adecuar 
también sus tiempos, repito 
los ejemplos que tenemos 
son los del horario ampliado 
y de los tiempo completo ahí 
se han estado incorporando 
los compañeros que tienen 
dobles plazas y condiciones 
de ese tipo, entonces tendría 
que hacerse una valoración 
muy en concreto con respecto 

a su situación laboral, esto 
sería antes de que inicie el 
nuevo ciclo escolar, como 
toda planeación debe darse 
su diagnostico situacional, 
que es lo que tenemos, 
que es lo que queremos en 
una planeación  y luego ya 
pasaríamos a la ejecución, 
que sería en un nuevo ciclo 
escolar y obviamente obliga 
a dar un seguimiento de lo 
que realmente encontremos 
si es rentable o no”.
Al ser cuestionado, en el 
sentido de que si los niños 
se adaptarían sin problemas 
al nuevo horario, Langarica 
Avalos, respondió: “sin duda, 
un ejemplo son las escuelas 
de tiempo completo, de pronto 
se encontraron  de que de 
las 12 o la una salen a las 3 
de la tarde y los niños y los 
muchachos están trabajando 
perfectamente y eso también 
les permite a los padres de 
familia adecuar sus tiempos y 
creo que eso es lo importante 
y los rescatable, yo no le veo 
ningún problema para que un 
joven o un niño se adapte a un 
horario adicional”, concluyó.

olítica

Con 3 años que dio clases se 
jubila Humberto Moreira con 
sueldo de 37 mil 128 pesos 

El Programa “Escuela 
al Centro” impulsado 

por la SEP es positivo: 
Ignacio Langarica 

La  S e c r e t a r í a  d e 
Educación autorizó  a 
través de un dictamen, 

el ingreso a la nómina de 
jubilados, al ex gobernador 
Humberto Moreira Valdés, 
desde el pasado 16 de 
diciembre de 2015.
A sus 50 años, “El Profe” está 
jubilado con  100 por ciento 
de su sueldo tras sus “30 
años, 15 días de servicio”, 
con un salario de 37 mil 128 
pesos mensuales.
Justo el 1 de febrero, día 
en que Humberto Moreira 
Valdés, recibía su pasaporte 
de manos de la Audiencia 
Nacional Española, también 
entraba en vigor su jubilación 
otorgada en Coahuila.
Con las categorías de 
“E036306 Hrs Académicas 
de Secundaria” y “E3008 
Director Maestría C” ingresó 
a la nómina de jubilados, 
de acuerdo al expediente 
aprobado por el comité de 
administración de las cuentas 
de la Sedu.

Dio clases tres años
Humberto Moreira Valdés 
inició su carrera educativa 
en 1985 como profesor 
frente a salón de clases, en 
la Secundaria Técnica “Abel 
Suárez de León”, en donde 
estuvo por un periodo de 
tres años.
Posteriormente sus cargos 
fueron administrativos en la 
Secretaría de Educación, 

Consejo Nacional de Fomento 
Educativo y el Instituto 
Nacional para la Educación 
de los Adultos. 
A partir de 2002 se dedicó 
de lleno a la vida política 
hasta 2011, cuando dejó la 
dirigencia del PRI Nacional 
por lo que decidió retirarse 
a estudiar un posgrado.
En ese lapso, el ex gobernador, 
aseguró vivir de sus ahorros 
y de una beca del SNTE, sin 
embargo, el Sindicato negó 
en 2013, que “El Profe”, 
quien estaba en estatus de 
“comisionado”, estuviera 
becado para estudiar su 
maestría en una universidad 
de Barcelona, España 

La jubilación de 
‘el profe’. El 16 de 
diciembre del año 

pasado se aprobó su 
pensión:

No descarta volver a la 
vida política

A su regreso a México, 
Humberto Moreira Valdés no 
descartó volver a la política. 
Representantes de los 
medios de comunicación 
le cuestionaron si estaba 
interesado en tener presencia 
de nuevo en la vida política 
nacional. 
El exgobernador respondió 
con un: “No sé”. 
La semana pasada, se publicó 
que el Partido Joven de 
Coahuila le hizo un “guiño” 
a Moreira Valdés para 

postularlo como candidato 
a algún puesto público. 

Esposa de Humberto 
Moreira agradece apoyo 

en redes sociales
Édgar Puente, dirigente de 
esa fuerza política, refirió 
que estaban abiertas las 
puertas para él. A la par, 
Puente presentó la propuesta 
de crear un partido político 
en Nuevo León: el Partido 
de la Gente. 
En 2017, en Coahuila se elige 
38 alcaldes por un año, así 
como Gobernador. La Ley 
no permite que se ocupe 
más de una vez el puesto 
de mandatario estatal. 

‘Mancharon mi honor’
Tras arribar al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad 
de México, procedente de 
Madrid, España, Humberto 
Moreira aseguró que las 
acusaciones que se le han 
hecho dañaron a su familia 
y “mancharon su honor”.
“Sí claro, la mancharon y me 
hicieron un daño irreparable. 
Tomaré cartas en el asunto 
más adelante. Gracias...”, 
dijo.
Asimismo, se declaró inocente 
de cualquier delito y destacó 
que ninguno de los hechos 
por los que se le acusa fue 
comprobado.
“No hay acto alguno que 
denote la comisión o siquiera 
la preparación de delito 
alguno”, agregó el político. 
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La  c o o r d i n a c i ó n 
interinstitucional que 
existe entre los poderes 

del Estado en Nayarit —en 
materia de seguridad pública 
e impartición de justicia— 
ha sido fundamental para el 
resultado del reciente estudio 
que realizó la Universidad de 
las Américas de Puebla, en el 
que Nayarit se ubicó como uno 
de los estados con más bajos 
niveles de impunidad, a nivel 
nacional.

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro 
Antonio Enríquez Soto, 
reconoció que, por una parte, 
está la contribución del Poder 
Ejecutivo —que encabeza el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda— por medio de la 
Fiscalía General del Estado, en 
la persecución de los delitos 
de alto impacto, así como 
en garantizar la seguridad y 
tranquilidad de los ciudadanos.
En lo que corresponde al Poder 

Judicial del estado, dijo, destaca 
la labor de magistrados y jueces 
en garantizar una justicia pronta 
y expedita, en favor de los 
justiciables nayaritas.
“Y ese es trabajo coordinado, 
es un trabajo en equipo; el 
entusiasmo y el compromiso 
que el Gobernador le ha puesto 
a la seguridad, el compromiso 
que ha puesto el Fiscal del 
Estado y, desde luego, el 
compromiso que asumimos en 
el Poder Judicial los jueces y 

olítica

Reconocen a Gobierno por 
lucha para abatir impunidad

Concluye con éxito programa 
‘Escuelas en Movimiento’

Superior de Justicia reconoció 
que se debe fomentar la cultura 
de la denuncia para reducir la 
cifra negra que representa el 93 
por ciento de los delitos que no 
se denuncian por temor de las 
víctimas hacia sus agresores 
o, en otro de los casos, a 
la tardanza en los procesos 
judiciales.
Ahora, con el nuevo sistema de 
justicia penal, que se implementa 
en Nayarit por etapas desde el 
15 de diciembre de 2014, se 
comienzan a tener resultados 
positivos en la impartición de 
la justicia, y en lo cual también 
se ha reflejado la coordinación 
institucional, indicó.
Finalmente, el titular del 
Poder Judicial señaló que los 
resultados de dicho estudio no 
hubieran sido posibles hace 
años, por el grado de violencia 
y de inseguridad que se vivía 
en el estado de Nayarit.

Es t e  v i e r n e s  s e 
real izará el  Foro 
de Espec ia l is tas 

con el que concluye el 
proyecto de innovación 
‘Escuelas de Movimiento’. 
Al respecto, el director de 
Desarrollo e Innovación 
Educativa de los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit, Daniel 
Aceves Rodríguez, informó 
que se impartirán talleres 
y conferencias para los 
directores, supervisores 
y jefes de zona de los 

planteles beneficiados.
“Es la culminación de 
las actividades que se 
realizaron desde el año 
pasado en el proyecto, que 
tuvo tres líneas a trabajar. 
En la primera se capacitó a 
becarios que tuvieron a su 
cargo ocho niños, a quienes 
ayudaron con las materias 
de español, matemáticas y 
lectura; en la segunda se 
impartieron, a directores 
y supervisores, temas de 
gestión y l iderazgo; en 
la tercera se repartieron 

*Con un foro de especialistas llega a su fin el proyecto de innovación educativa
*Los directores, supervisores y jefes de zona de los planteles beneficiados 

participarán en talleres y conferencias

magistrados”, afirmó.
Enríquez Soto señaló que estos 
estudios son clave para conocer 
las fortalezas y las debilidades 
en materia de seguridad pública 
e impartición de la justicia; “si 
bien dentro de esa comparación 
se ve muy bien Nayarit, de 
ninguna manera debemos de 
mantenernos satisfechos.
Debemos seguir trabajando en 
el combate al delito, en enjuiciar 
a las personas que cometen 
delitos y, principalmente, en 
generar justicia a las víctimas, 
que ese es el propósito del 
derecho penal”.
El Presidente del Tribunal 

b ib l io tecas  móv i les  a 
escuelas indígenas, rurales 
y secundarias”, explicó.
Estas actividades tienen 
como propósito reforzar 
las actividades de lectura, 
escritura, gestión y liderazgo, 
que se desarrollaron desde 
abril del 2015 con dicho 

proyecto, abundó.
“ L o s  t a l l e r e s  e s t á n 
diseñados para reforzar 
en los directivos aquellos 
conocimientos, como lectura 
y escritura, que se llevaron 
a cabo y que permitirán que 
se sigan ejerciendo con 
los estudiantes”, apuntó.

‘Escuelas en Movimiento’ es 
un ejemplo de los proyectos 
que se desarrol lan en 
la  admin is t rac ión  de l 
G o b e r n a d o r  R o b e r t o 
Sandoval y que tienen el 
único objetivo elevar la 
calidad educativa en el 
estado, puntualizó.
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"No se dejen llevar por información de mala 
leche": Jorge Enríquez

Insecticida contra Pulgón Amarillo 
cumple NOM: CESAVENAY

Capacita a organizaciones de productores 
la CNC en materia de comercialización

olítica

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit.- 

"No se dejen l levar 
por informes de mala 
leche",  t ronó Jorge 

Enríquez Rosales, gerente 
de CESAVENAY. Tras la 
polémica suscitada por el 
uso del insecticida Confol, 
cuyo ingrediente activo es 
el Imidacloprid, el Consejo 
Estatal de Sanidad Vegetal 
(CESAVENAY) dio a conocer 
a los medios que el pesticida 
donado por el gobierno 
federal y estatal, cumple con 
la Norma Oficial Mexicana 
(NOM), que es de reciente 
creación, y el adecuado 
para exterminar al Pulgón 
Amarillo.
Jorge Enríquez Rosales, 
gerente de CESAVENAY, 
declaró que el insecticida 
con el que combaten el 
Pulgón Amarillo cumple con 
la NOM 232-SSA1-2009, 
"plaguicidas: que establece 
los requisitos del envase, 
embalaje, y etiquetado de 
productos grado técnico y 
para uso agrícola, forestal, 
pecuario, jardinería, urbano, 
industrial y doméstico.

de a 3 mil dosis. La realidad 
es que el producto está 
recién envasado ", abundó 
el Gerente de CESAVENAY.
Cuando se diagnóstico la 
plaga del Pulgón Amarillo, 
se mencionó un 30 por 
ciento de infestación, con la 
adecuada aplicación a bajado 
considerablemente, " ahorita 
ya, estamos calculando de 
un 8 a un 9 por ciento de 
infestación. El producto 
es exclusivo para Pulgón 
Amarillo, no afecta a la fauna 
benéfica", aclaró Enríquez 
Rosales.
Se pretende con esta 
fumigación, controlar la plaga 
a niveles manejables, y 
que los productores pueden 
continuar con la siembra 
y posterior cosecha, " el 
productor con esta aplicación, 
protege y se desarrolla bien 
el cultivo (del sorgo) para 
tener una buena producción", 
finalizó el entrevistado.

en la sede de la Liga de 
Comunidades Agrarias que 
preside, Juan Manuel Rocha 
Piedra.
En este evento que se 
contó con la presencia 
de líderes de todas los 
Sistemas Producto del 
Campo, cañeros, arroceros, 
frijoleros, maguey, nopal, 
tabaco, maíz, sorgo, entre 
otros y que fue encabezado 
por el representante del 
dirigente estatal campesino, 
Rocha Piedra en la persona 
de Santos Navarro Ruiz 
y del delegado Nacional 
de la CNC en Nayari t , 
Tomas Gloria Requena, al 
dar la bienvenida dijo que 
los productores de ahora 

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit.

Nayarit tiene un campo 
fér t i l ,  p roduct ivo 
y  ren tab le ,  con 

campesinos responsables 
que hacen trabajar la tierra 
con calidad y cantidad, eso lo 
sabe y lo siente el dirigente 
nacional de la CNC, Senador, 
Manuel Cota Jiménez, quien 
se propone hacer de los 
productores hombres de 
negocio del campo nayaritas, 
afirmó el Secretario de 
Comercialización del Comité 
Ejecutivo Nacional de este 
sector campesino, Roberto 
de Alba Macías al acudir a 
capacitar a todas las ramas 
de producción agrícolas 

deben estar capacitados 
a los nuevos tiempos del 
mercado en el que prevalece 
la oferta y la demanda y 
eso es interés del Senador, 
Manuel Cota Jiménez.
En su exposición el Secretario 
de Comercialización de la 
Confederación Nacional 
Campesina, Roberto de Alba, 
destacó que por instrucciones 
del líder nacional de la CNC, 
Manuel Cota Jiménez, se 
viene capacitando a las 
ramas de producción en 
los temas de agricultura por 
contrato, comercialización, 
reconversión productiva y 
seguro agrícola para que 
los hombres y mujeres del 
campo cuenten con dos 
herramientas fundamentales 
s u  e x p e r i e n c i a  y  l a 
capacitación que los pondrá 
en los nuevos tiempos.
El también dirigente estatal 
de la Liga de Comunidades 
Agrarias de Jalisco, dio a 
conocer que de igual forma 
el Dirigente Nacional, Cota 
Jiménez, lanzó y registro 

ante la Propiedad Industrial, 
la marca cenecista, lo que 
ha permitido tener abiertos 
los mercados internos de 
las tiendas de autoservicio, 
de los sistemas de abasto, 
porque ahora se trata de 
sembrar con planeación y con 
contrato, para que a la hora 
de cosechar ya se tenga el 
comprador y un buen precio. 
Lo otro es la reconversión 
productiva, esto si el frijol 
ya no es rentable, entrarle a 
otros cultivos que si tienen 
demanda y por lo tanto 
mejor precio. 
Ambas estrategias hacen 
posible terminan con el 
intermediarismo.
En este curso de capacitación 
los dirigentes de las distintas 

ramas  de  p roducc ión 
h i c i e ron  p regun tas  y 
todas sus inqu ie tudes 
f u e r o n  c o n t e s t a d a s , 
asegurando el Secretario 
de Comercialización del 
Comité Ejecutivo Nacional 
de la CNC, Roberto de Alba 
Macías, que los campesinos 
no están ni estarán solos 
ya que contarán con el 
apoyo técnico, la asesoría 
financiera y agrícola para 
que tengan en cada ciclo 
agrícola mejores cosechas y 
venta de sus productos que 
les generen más utilidades 
que les permitan vivir mejor, 
esa es la tarea que nos ha 
encomendado el Senador, 
Manuel  Cota J iménez, 
dirigente nacional de la CNC.

Punto no. 6, formato de la 
etiqueta para plaguicidas 
de uso agrícola, y forestal 
en el numeral 6.1.9 dice. 
Número de lote impreso o 
adherido (abarcando fecha 
de fabricación, año, mes, 
día, en pares de dígitos) 
y fecha de caducidad del 
producto. Esta información 
puede aparecer fuera de la 
etiqueta formando parte del 
cuerpo del envase", narró 
Enríquez Rosales.
" de hecho el recurso que 
nos autorizaron de gobierno 
estatal y federal, fue hace 
15 días. El producto que 
es Imidacloprid, que es el 
nombre comercial, nos lo 
están elaborando según como 
lo estamos solicitando. Nos 
lo están proveyendo en lotes 
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ciudadana y democracia, Las 
candidaturas independientes: 
Más allá del monopolio de los 
partidos; Paridad de género en la 
mira,  Mercadotecnia de la política, 
Efectividad del trabajo legislativo, y 
Dinero y política, entre otros. 
Los temas serán impartidos por 
conferencistas provenientes de 
diferentes estados de la República 
Mexicana, entre los que se encuentra 
el presidente de la Comisión Estatal 
Electoral de Nuevo León, Mario 
Garza Castillo; el consejero del 
Instituto Electoral de Guanajuato, 
Luis Miguel Ronda, y la consejera 
del Instituto Electoral Tlaxcalteca, 
Dora Rodríguez. 
Valderrama Delgado explicó que lo 
que se busca con este seminario es 
“generar en el colectivo una reflexión 
acerca del momento político que 
vive el país, a partir de los últimos 
cambios electorales y las nuevas 
normas de participación  política y 

desarrollo democrático”.
Además, dijo, permitira conocer el 
funcionamiento de las estructuras 
de poder, prácticas políticas y las 
relaciones entre la sociedad y los 
actores políticos, así como analizar el 
ejercicio del poder desde diferentes 
ángulos, situaciones de conflicto e 
interés; enfrentamientos y el proceso 
de cooperación y construcción de 
acuerdos en la sociedad nayarita.  
Para finalizar, el Consejero Presidente 
del IEE precisó que el Seminario 
tiene un cupo de 80 personas, y para 
asistir sólo es necesario contar con 
estudios mínimos de bachillerato, 
presentar una identificación y cubrir 
la cuota de 300 pesos. 
Las inscripciones serán en la dirección 
de la Junta Ejecutiva del INE: Calle 
Country Club, número 39, así como 
en el Instituto Estatal Electoral, sito 
en calle Country Club número 13, 
ambos organismos ubicados en la 
colonia Versalles de Tepic.

señala que la Contraloría Interna 
de este Congreso Local está 
obligada  a recibir las quejas 
y denuncias que conforme a 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos 
del Estado se presenten, 
ello en razón de alguna mala 
actuación de un trabajador de 
este Poder Legislativo.
Asimismo se indica que la 
Contraloría Interna de la 
Cámara de Diputados de 
Nayarit debe atender las 
inconformidades que presenten 
los proveedores o contratistas 
en los procedimientos de 
adjudicación de adquisiciones, 
arrendamientos, servicios, 
enajenaciones y obra pública 
que realice el Congreso.
Anteriormente cada uno de los 
procedimientos en mención se 
realizaban de forma directa con 
los ciudadanos inconformes y 
el trámite era presencial; hoy 

Mediante un 
buzón electrónico 

en la página oficial 
del Congreso del 
Estado se recibirán las 
inconformidades por 
la actuación de algún 
servidor público.

La Cámara de 
Diputados avanza 

en el cumplimiento 
del Plan de Desarrollo 
Institucional.

Moderniza su sistema 
de recepción de quejas; 

denuncias e inconformidades

Convocan consejeras y 
consejeros del IEE al seminario 

El Poder Legislativo de Nayarit 

olítica

Tepic.- 

Con la finalidad de que 
los ciudadanos tengan 
mejor acceso y agilidad 

en la presentación de quejas, 
denuncias e inconformidades en 
torno al actuar de los servidores 
públicos del Congreso del 
Estado de Nayarit, la Cámara 
de Diputados puso en marcha 
el buzón electrónico a través 
de su página oficial www.
congresonayarit.mx, en la 
cual se encuentra el icono de 
“Buzón de Quejas”.
Con el inicio de este buzón 
electrónico, el Poder Legislativo 
de Nayarit cumple con una 
más de las líneas de acción 
que se plasman en el Plan 
de Desarrollo Institucional 
2014-2017, así como con lo 
establecido en el Reglamento 
para el Gobierno Interior, el cual 

Las consejeras y consejeros 
electorales del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEE),  

convocan al seminario denominado 
‘Visiones, imaginarios y realidades 
de la política mexicana’, el cual 
es organizado por la Junta Local 
Ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral (INE) y la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), esta 
última por medio del doctorado en 
Ciencias Sociales y el Programa 
Educativo de Derecho (Cuerpos 
Académicos: Sociedad y Región,  
así como Estado y Derechos 

Fundamentales).
Así fue informado por el Consejero 
Presidente del IEE, Celso Valderrama 
Delgado, quien detalló que el análisis 
y el debate entre los asistentes al 
Seminario se llevarán a cabo en al 
auditorio de la Unidad Académica 
de Derecho de la UAN, todos los 
miércoles, a partir del 10  de febrero, 
y culminarán el  miércoles 13 de 
abril, en sesiones que iniciarán a 
las 5 de la tarde.
Los temas que se abordarán durante 
ese periodo tienen que ver con 
Sistemas de partidos, Participación 

se ofrece la alternativa de 
hacerlo vía remota y electrónica 
por internet, otorgando al 
ciudadano inmediatez en el 
acuse de recibo y los tiempos 

de respuesta a su correo 
electrónico.
De esta manera el Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 

se actualiza y se moderniza ante 
la era digital que demanda la 
sociedad nayarita, cumpliendo 
además con el Plan de 
Desarrollo Institucional.

*Visiones imaginarios de la política mexicana 
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Ahora en la colonia López Mateos, 
Polo inaugura obra
*Se invierten más de cinco millones de pesos

olítica
y amplias porque mi mamá que es 
de la tercera edad puede caminar 
con tranquilidad por ellas, además 
nos arreglaron las tuberías de 
agua potable y drenaje; me deja 
satisfecha y agradezco mucho por 
esta obra”.
Petra Luciano, también destacó: 
“Estoy muy contenta porque nos 
arreglaron la calle como queríamos, 
porque antes era un cochinero y 
más cuando estaban arreglando la 
Flores Magón que nos dejaron todo 
destrozado, después nos reunimos 
con las autoridades municipales les 
pedimos nos arreglaran la calle y 
aquí está”.

descargas sanitarias en las viviendas 
que se encuentran en dicha calle; 
esto con una inversión de cinco 
millones 144 mil pesos.
Angélica Zamora, vecina de la 
nueva calle, dijo: “Estoy contenta 
del trabajo que se hizo y más 
porque las banquetas están parejas 

Tepic, Nayarit.- 

En compañía de decenas de 
familias, Polo Domínguez 
i n a u g u r a  l a  o b r a  d e 

pavimentación de la calle Manuel 
Lozada entre Victoria y Santa 
Teresita, en la colonia López Mateos.
“Es una de tantas obras que el 
Ayuntamiento está ejecutando 
con el ejercicio fiscal 2015, me da 
mucho gusto que los vecinos estén 

contentos; hoy hemos reiterado que 
todas las obras que está ejecutando 
el Ayuntamiento no le cuestan a 
los ciudadanos un sólo peso, lo 
único que nosotros les pedimos es 
que sean cumplidos, que paguen 
su impuesto predial, su agua, que 
cuiden sus calles y las mantengan 
limpias”, señaló Polo Domínguez.
Además, la obra incluye nuevas 
banquetas, tomas de agua y 
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Patronato UAN incrementa 
apoyo al programa Delfin

olítica

Redacción/ Gente y Poder 

En el marco de la Primera 
Asamblea Ordinaria del 
Honorable Consejo Técnico 

del Programa Delfín, de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), Humberto 
Haro Carlos, Presidente del Patronato 
para Administrar el Impuesto Especial 
Destinado a la UAN manifestó su 
total apoyo a este programa, que 
en el presente ciclo incrementará 
en un 50 por ciento más, para el 
desarrollo de la ciencia y la tecnología 
de estudiantes universitarios.
Haro Carlos estableció, que desde el 
primer momento en que conocieron 
el Programa Delfín, la postura 
del Patronato fue de fortalecer y 
buscar la manera de incrementar 
la participación económica, con el 
objetivo de que más jóvenes tengan la 
oportunidad de vivir esta experiencia 
de investigación.
Agregó que es la mejor inversión 
que realiza la universidad, ya que 
las y los estudiantes son la razón 
de ser de la misma, además que 
resaltó el compromiso de Juan López 
Salazar, Rector de la Máxima Casa 
de Estudios, de maestros y de los 
propios estudiantes en el desarrollo 
científico. Señaló que la UAN trabaja 

de manera estratégica para lograr 
mejores profesionistas y ciudadanos, 
porque una universidad que no invierte 
en este rubro está destinada a morir 
y a no dejar huella.
“E l  pr imer  año de nuest ra 
administración como Patronato 
apoyamos con un 25 por ciento a este 
programa; este año incrementamos a 
un 50 por ciento, hasta llegar al 100 
por ciento en el 2017, último año de 
nuestra responsabilidad, y estamos 
seguros que esto representa más 
oportunidades a jóvenes, de que 
vivan este programa que marcará 
su vida académica, profesional y 
personal”, asentó Haro Carlos.
Por su parte, Juan López Salazar, 
agradeció la presencia del Presidente 
del Patronato y explicó brevemente 
la esencia del mismo, así como la 
importancia que ha tenido en el 
Programa Delfín. Destacó que fue 
un reto convencerlos para que le 
apostaran a este programa y que se 
comprometieran, donde participan 
trabajadores y académicos, por lo 
que reconoció el esfuerzo y apoyo.
“Desde el momento en que ingresó 
el Lic. Haro le ha apostado al 

programa Delfín, y el compromiso 
de ir incrementando año con año, la 
aportación del patronato al programa; 
esto nos da un aliciente para decirle a 
los jóvenes que podemos incrementar 
este programa para el siguiente año, 

lo que es una gran ventaja para la 
universidad de Nayarit”, precisó el 
Rector de la UAN.
Por último, externó su preocupación 
por otras instituciones que buscan 
los recursos y apoyos necesarios, ya 
que es una conjugación de esfuerzos 
de diversas especies para buscar 
el crecimiento de las y los jóvenes. 
Aseguró que van en la ruta correcta 
y que el compromiso es demostrar 
que sí se pueden hacer las cosas 
cuando se suman voluntades y se 
encuentra la satisfacción de las 
familias, de los estudiantes, así como 
de los sectores privado y público, que 
absorben a jóvenes que se preparan 
en este programa, el cual tiene una 
antigüedad ya de 21 años y que ha 
crecido exponencialmente. 
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Cumple 70 años
una líder

Por Ángel Carbajal Aguilar
Tepic, Nayarit.- 

Reunión de trabajo convocada 
por La Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit y la líder 

del SUTSEM Águeda Galicia Jiménez, 
ella se hizo acompañar de Graciela 
Domínguez, Alejandro Galván, 
Antonio Cortes y Saúl Paredes, 
en primer término para anunciar 
la creación de la organización 
"Levántate Nayarit" con el apoyo de 
organizaciones y público en general. 
Expuso la problemática que existe 
entre Gobierno y Sindicato y Pueblo 
de México con el Gobierno Federal, 
quienes se han convertido en aliados 
del Neoliberalismo y enemigos del 
Pueblo de México.
Hubo diversas preguntas por los 
miembros de la UCAN y contestadas 
por el presidium y los integrantes 
de Levántate Nayarit.
La última  pregunta, después de dar 
una explicación del porque el Sutsem 
se encuentra en plantón frente a 
Palacio de Gobierno es porque los 
sindicalizados siguen cobrando con 
el salario de hace dos años, sin 
revisión salarial, incumplimiento 

laboral y sin reconocimiento sindical.
¿Qué es una líder,.. Como se hace...
que sueña,... Sus problemas... y 
como llega a ser líder?
Cuenta Águeda Galicia Jiménez, que 
decía Don Fidel Velázquez, pues 
ella tuvo la fortuna de conocer y 
estar de cerca de Él, cuando estuvo 
en el Congreso del Trabajo Ella y 
la maestra Elba Esther Gordillo, y 
les decía el patriarca de la CTM, 
que para ser líder se necesitaba 
un mínimo de 15 años, demostrar 
con trabajo, poner los pies sobre 
la tierra, que nunca gane el ego, 
nunca sentirse superior a los demás, 
porque todos son iguales.
Se depende de la confianza de la 
gente, de su apoyo y si se carece 
de ello, se pierde la noción del 
verdadero cometido.
La gente espera mucho de los 
líderes, mínimo atención y para 
lograrlo hay que cultivar muchas 
cualidades, paciencia, tolerancia, 
escuchar, entender la forma de 
pensar y sentir como siente la gente.
El trabajador busca soluciones, 
una esperanza, entender a quien 
exige, enojada y para esto saber 

solucionar, o saber decir no.
El líder tiene la presión de la gente, 
esta lo regaña, y la presión del 
Gobierno, como este le paga le 
besa la mano.
Ser líder se logra con la práctica, 
manteniendo la confianza y las 
condiciones cada vez son más 
difíciles con los patrones, ellos 
tienen estrategias, denostar con 
intrigas, falsedades.
Está orgullosa de cumplir 70 años, 
pertenecer al Sutsem desde 1962 
y con 34 años de líder, pero con 
una visión clara de que "La voz del 
pueblo es la Voz de Dios", que el 

pueblo es el patrón y el gobernante 
el Ciervo, que ya basta de hacer 
millonarios en tres o seis años y 
que los puestos de gobierno no son 
títulos de propiedad ni nobiliarios, 
estos están prohibidos por la 
Constitución de 1917,  la que hay 
que remendar, reconstruir o si no 
se puede hacerla de nuevo para 
invertir los beneficios del pueblo 
para el pueblo.
Feliz cumpleaños licenciada Águeda 
Galicia Jiménez, líder por siempre, 
con orgullo y con la frente en alto 
hecho que muchos funcionarios 
nunca podrán presumir.

olítica
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La corrupción genera miseria: Águeda Quizás haya un pronto arreglo

Es un hecho claramente demostrado 
que la pobreza y su cada más 
frecuente clímax en la miseria, parte 

de la escasa  capacidad administrativa para 
garantizar equidad en la distribución de 
los recursos, y peor aún, según los datos 
más recientes difundidos por respetadas 
voces del ámbito empresarial, productivo, 
sindical e institucional (como Transparencia 
Internacional y Transparencia Mexicana), 
en la corrupción e impunidad, o lo que es 
lo mismo, en el acaparamiento ilícito de 
la riqueza y la consecuente improvisación 
de fortunas por parte de unos cuantos en 
la conducción de los asuntos públicos, 
a costa de las mayorías desposeídas. 
De conformidad, la innegable miseria que 
avanza a pasos alarmantes a consecuencia 
principalmente, de perfiles equívocos 
en el ejercicio del poder, exige ya de un 
tratamiento integral con una fuerte dosis de 
oficio político, comunicacional y sustento 
en la transversalidad, garante pues de 
avances conjuntos y corresponsables en 
una misma dirección; de congruencia y 
resultados tangibles, no más paliativos 
ni lucro ocurrente de las carencias en un 
marco a su vez de rupestres fantasías 
publicitarias; de ahí la urgencia de  
gobernantes debidamente preparados -no 
hechos al vapor en la contraproducente 
hibridación entre ignorancia política 
y comunicacional con mal disfraz de 
sencillez y una malentendida popularidad 
por acarreos y limosnas repartiendo 
lo que no es suyo -, que comprendan 
cabalmente su tiempo y circunstancias.
El combate entonces de dicho flagelo, 
implica un ejercicio de altura, con la 
honestidad y la seriedad de un proyecto 
con visión de futuro e impactos desde el 
corto, mediano y largo plazo que sume 
e integre, no divida ni simule, así como 
la voluntad de  transparentar de veras la 
operatividad en el usufructo de las rentas 
del pueblo y de la genuina sensibilidad 
que emana del saber dar para recibir 
sin sectarismo, tacañerías y caprichos 
provincianos, todo, como elementos 
inherentes de una interacción continua 
con cada sector de la propia sociedad. 
Es así como la Secretaria General del 
Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM), Águeda 
Galicia Jiménez, refrenda su apuesta 
por un  reencauzamiento sustancial del 
rumbo político-gubernamental, de tal 
suerte que la riqueza nata con la que se 
cuenta, se administre ya con justicia y 
sus beneficios sean verdaderamente para 
todos, toda vez que cuando el trabajador 
no alcanza el poder adquisitivo suficiente 
para cubrir siquiera sus más elementales 
necesidades, las cosas andan muy mal. 
"Porque el pueblo -dijo- merece por 
ley -ya que está escrito y no es algo 
nuevo- desarrollo armónico: empleo, 
salarios dignos, vivienda digna para 
todos, educación, atención médica de 
calidad y medicamentos; productividad 

en el campo, y por más que se publicite 
que 'todo está muy bien', cuando la 
realidad es cruenta y paupérrima para 
la mayoría, la situación irá, como hasta 
ahora, de mal en peor."
En reunión con la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit (UCAN), la 
lideresa sindical lamentó  la inexistencia 
de un plan realmente estratégico que 
blinde de los vaivenes y vendavales 
financieros del exterior, siendo que el 
potencial habido "a través de una eficaz 
administración, puede sin duda solventar 
las necesidades vigentes y sentar a un 
tiempo las bases para la prevención en 
la medida de lo posible".
Por tanto, Galicia Jiménez, acompañada 
de los ex legisladores locales Graciela 
Domínguez Camarena,  Alejandro Galván 
Araiza y  Saúl Paredes Flores, al igual 
que de líderes sociales, como el  dirigente 
de la Central Campesina Independiente 
(CCI) Antonio Cortes García, dio a 
conocer el recién nacido movimiento 
social "Levántate Nayarit", que lleva 
en un ya  importante desenvolvimiento 
a lo largo de la Entidad, el objetivo de 
informar a los ciudadanos mediante 
un sólido constructo argumentativo, 
de lo que sucede con el sindicalismo: 
los pormenores de su movilización e 
inconformidad en marchas y plantones 
frente al incumplimiento  de las autoridades 
estatales con sus prestaciones y conquistas 
salariales, lo mismo que, en relación 
directa con ello, "el origen de los severos 
males económicos de la colectividad 
en general", cuando "la corrupción e 
impunidad, privan al pueblo de sus más 
esenciales derechos constitucionales". 
A la par, según agregó, se impulsan los 
mecanismos de participación directa de la 
ciudadanía para que decidan libremente 
y con responsabilidad el rumbo de la 
Entidad: representantes populares y 
gobernantes comprometidos en los 
hechos con la gente, no con intereses 
de grupos y camarillas de cúpulas que 
tanto daño han causado.
El movimiento, dijo la lideresa Águeda 
Galicia, busca en lo subsecuente establecer 
un parteaguas en la edificación de un 
verdadero cambio que empiece de 
abajo, ya no más visiones unilaterales 
y verticalismos impuestos desde arriba. 
"Solo así -insistió- vendrá la justicia 
que tanto necesitamos, queremos y 
merecemos."
Galicia Jiménez ha decidido pues junto 
con sus aliados, emprender una batalla de 
gran calado que requerirá sin de sendas 
líneas políticas y comunicacionales 
que apelen a la razón y muevan 
irreductiblemente conciencias en pro 
del desarrollo preconizado. ¿Logrará el 
cometido con tal transversalidad, oficio 
y sensibilidad que no quepa duda de 
las bondades y el peso de sus pasos 
y decisiones a favor de tal o cual vía?. 
Veremos.

La señora Águeda Gal ic ia 
Jiménez, lideresa del Sindicato 
Único de Trabajadores al 

Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), compartió el pan y la 
sal con la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit (UCAN), 
en un desayuno de trabajo que se 
llevó a cabo en las instalaciones 
de la Casa Albergue perteneciente 
a dicho sindicato y que se ubica al 
oriente de la calle Zaragoza, para 
los familiares de los sindicalizados 
que vengan de otros municipios a 
recibir atención médica y mientras 
ahí se hospeden. 
Después de una breve semblanza 
en donde la señora Águeda señaló 
haber ingresado a laborar en 1962 y 
que ya tiene 34 años como dirigente 
de su agrupación sindical, vino la 
sesión de preguntas y respuestas 
y por supuesto surgió la pregunta 
obligada sobre el plantón que los 
agremiados al SUTSEM pusieron 
frente al Palacio de Gobierno aquí 
en la capital nayarita, de si cree que 
este vaya a durar hasta el cambio 
de administración estatal, dijo la 
lideresa sindical que espera que 
no sea así, porque ya hay visos 
de llegar a un arreglo con la parte 
patronal, es decir, el gobierno del 
estado, para que todo llegue a buen 
puerto con una buena solución para 
ambas partes, pero que en todo caso 
quienes más favorecidos sean los 
agremiados a la asociación sindical 
que ha dirigido ella por tantos 
años. Que acababa de recibir una 
llamada de sus abogados en donde 
le explican que el asunto de la toma 
de nota para que sea legalmente la 
dirigente oficial del SUTSEM, se 
había pospuesto para el día 29 del 
presente mes de febrero y al parecer 
ya no habría ninguna prórroga más 
al respecto.
Añadió la señora Galicia Jiménez 
que se propone dar una amplia 
explicación a la sociedad para que 
esté mejor informada oyendo su 
versión de estos acontecimientos 
que no debieron de darse por ningún 
motivo; en dicha explicación dará a 
conocer que no ha habido incremento 
salarial para los trabajadores afiliados 
al SUTSEM en todo lo que va de 
la actual administración, que no 
se ha cumplido con los convenios 
laborales, que no ha entrado al fondo 
de pensiones la cantidad económica 
que debería haber recibido conforme 
a lo pactado.
Y otra pregunta obligada fue si era 
cierto su distanciamiento con el 
presidente municipal de Tepic, a lo que 

dijo doña Águeda que no es así, que sí 
se dio un primer raund con el alcalde 
Polo Domínguez pero en buena lid, 
pues le hizo los señalamientos de 
que con la nueva instalación de las 
luminarias utilice gente sindicalizada 
para dichos trabajos y no contrate 
empresas particulares para estos 
trabajos que le corresponden a los 
sindicalizados; asimismo, añadió 
la señora Galicia Jiménez, que le 
hizo ver al presidente capitalino 
que todos los días hay montañas de 
basura en algunos sectores de la 
ciudad; pero igualmente, reconoció 
doña Águeda que el problema de la 
basura no se resuelve adquiriendo 
más camiones recolectores, porque 
esto es ya de cultura urbana por 
parte de la población, y de ahí que 
haya señalado que los cambios no 
se dan de arriba hacia abajo, sino 
al contrario. Y desde luego, también 
reconoció Galicia Jiménez que la 
actual administración municipal 
ha pagado prestaciones de los 
sindicalizados a cuenta gotas, es 
decir, por partes, cosa que no sufren 
los regidores ni los trabajadores 
de confianza que llegaron con don 
Polo. Ah, y también dio a conocer la 
lideresa del SUTSEM que le hizo ver 
a Polo Domínguez que cómo había 
sido posible que haya destituido 
a varios trabajadores aduciendo 
austeridad por lo magro de las arcas 
municipales, siendo que por cada 
uno que corrió había contratado 
tres empleados incrementando así 
la nómina, cosa que por ningún lado 
que se le vea es congruente.
Abundó doña Águeda que tiene 
conocimiento que se han detectado 
casos  de  d rogad icc ión  en t re 
empleados tanto del aseo público 
como de Obras Públicas, pero que 
ya están abocándose a ese asunto 
que por lo mismo se considera 
peliagudo por lo que esto significa; 
igualmente, sabe que a muchos de 
los trabajadores asignados a obras 
públicas algunos funcionarios los 
utilizan para trabajos particulares, 
como de albañilería y jardinería; 
que es una costumbre de años que 
cuando se trata de parar, se calma 
por un tiempo, pero al rato vuelve 
esta práctica que no debería darse 
por ningún motivo, pero que de todos 
modos sucede.
También estuvieron presentes en la 
reunión la señora Graciela Domínguez 
y los señores Saúl Paredes y 
Alejandro Galván, quienes junto con 
doña Águeda están empezando a 
promover un movimiento social que 
se denominará “Levántate Nayarit”.

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 
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Productores del campo en el 
total abandono por nuestros 

dirigentes campesinos: 
Fernando Alanís

Supera mosco transmisor 
del dengue y el 

Chikungunya a la SSN

Municipios

Por: Robert Casasola.
Tuxpan, Nayarit.- 

En toda la localidad 
del municipio coquero 
s e  h a n  e s t a d o 

presentando en fermos 
del dengue clásico y el 
Chikungunya, y aun que 
la Secretaria de Salud de 
Nayarit se ha preocupado 
por fumigar, está ya se está 
viendo rebasada por el 
mosco transmisor de estas 
molestosas enfermedades, a 
las que se les está sumando 
en los últ imos días en 
estados del sur del País, 
la enfermedad del Zika, 
otra enfermedad que es 
transmitida por un mosco 
parecido al Aedes. 
Es importante mencionar, que 
en muchos de los casos, las 
enfermedades transmitidas 
por el mosco, son culpa de 

la ciudadanía en general 
que ha hecho caso omiso 
a las indicaciones que ha 
venido haciendo la Secretaria 
de Salud, de mantener 
limpios nuestras azoteas, 
corrales y patios, así como 
el de lavar periódicamente 
nuestras pilas, tinacos o 
cisternas que están al aire 
libre, mismas que si las 
descuidamos, sirven como 
perfectos cr iaderos del 
insecto. 
Por lo pronto el combate a 
los moscos transmisores 
de las enfermedades antes 
descritas, es responsabilidad 
del pueblo y gobierno que 
hoy en día nos estamos 
enfrentando a un insecto 
mucho más resistente al 
insecticida por sus muchas 
mutaciones que ha sufrido 
en los últimos años. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- 

La mañana de ayer 
nos  encon t ramos 
en las oficinas del 

comisariado ejidal de Tuxpan, 
el ejido más grande de 
México por el número de 
sus ejidatarios, 1237 para 
ser exactos, a don Fernando 
Alanís Mercado, líder natural, 
dirigente campesino y ex 
presidente de vigilancia 
mejor conocido en toda la 
localidad como “VILLA”, nos 
pidió que hiciéramos publico 
el descontento de cientos 
de productores del campo 
de todo el norte de nuestro 
estado, con los supuestos 
líderes campesinos… mismos 
que nosotros creemos que 
son: Manuel Cota Jiménez, 
dirigente nacional de la 
CNC y Juan Manuel Rocha 
Piedra, dirigente estatal de 
esta organización política, 
quienes no han hecho nada 

por el campesinado, que 
desde hace meses no han 
recibido ningún tipo de apoyo 
como lo es PROCAMPO y 
otros que sino los sacaban 
del problema económico 
que viven una gran mayoría 
de ellos, por lo menos les 
ayudaba para la compra 
de insumos agrícolas, para 
la compra de la semilla o 
para la preparación de sus 
parcelas.
Cabe mencionar que el único 
apoyó que han recibido 
hace ya algunos meses, 
fueron algunos costalitos de 
fertilizante y este les llego 
ya caduco.  
Necesitamos que nuestros 
dirigentes como gobernantes 
en turno le pongan más 
atención a los productores del 
campo del norte de Nayarit, 
los cuales con la pasada 
temporada están reportando 
perdidas en los tres últimos 
años en sus parcelas por 

lluvias atípicas, lo que ha 
fracturado aún más la de por 
sí -su- raquítica economía. 
Seguiremos informando.
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Ixtlán del Río

Se tiene que evaluar su potencialidad 
como plaga el pulgón amarillo

Obrero se electrocutó en la construcción de nuevo mercado

Marcelino 
Ibarra Ponce, 

candidato 
de izquierda 
para regidor

Lo que queda de la vieja colonia ferrocarrilera, 
un puñado de casas junto al ferrocarril

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, 

Nayarit.- 

En entrevista el ex regidor 
panista y fuerte aspirante a 
la presidencia municipal del 

lugar Contador Alfredo Machuca 
González, comento que la plaga del 
pulgón amarillo sigue amenazante 
además de afectar al Sorgo, afecta 
la planta de la caña de azúcar, 
se han aportado evidencias de 
que las hormigas han establecido 
relaciones mutualistas con el 
Pulgón Amarillo.
Las hormigas ofrecen protección a 
cambio de la sustancias azucarada 
que los Pulgones excretan 
un fenómeno causado por la 

globalización que no solo genera 
problemas agrícolas sino que se 
erige como la segunda causa de 
pérdida de biodiversidad en todo 
el planeta, hay que apuntar que 
los Pulgones son insectos que 
suelen vivir en la parte aérea de 
los vegetales.
Señalando Alfredo Machuca, que 
se tiene que estar alerta para 
evaluar su potencialidad como 
plaga ya que estamos enterados 
que el Pulgón Amarillo, se alimenta 
de varias especies de plantas de 
una misma familia y se desconoce 
hasta qué punto puede representar 
una amenaza para los cultivos en 
las comunidades rurales y urbanas 
en la zona sur del estado. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Lo poco que queda del barrio 
del ferrocarril ubicado a  
unos cuantos metros de la 

vía ferroviaria, una amplia curva 
entre el pasado y el presente 
de un centro ferrocarrilero 
formado por dos manzanas 
contenidas entre la calle Hidalgo 
y las vías del tren por el lado 
poniente terrenos propiedad del 
ferrocarril utilizado para hacer 
casas para sus trabajadores
Este barrio comenzó en los 
años de 1932, y fue un notable 
esfuerzo para los trabajadores 
de la vía, actualmente vemos 
que hay casas semis destruidas 
por el paso del tiempo y la 
falta de mantenimiento unas 
casitas con lo indispensable 

para vivir, una pieza y el baño 
se acomodaban según sus 
posibilidades,  hoy son pocas 
las familias que viven en dicho 
lugar. 
Actualmente este terreno 

sigue siendo propiedad del 
ferrocarril con vigas y durmientes 
desperdiciados sin control 
alguno un centro habitacional 
que no tiene servicios además 
de la luz y el agua potable, al 

que viene de afuera le sorprende 
la tranquilidad del lugar la 
armonía y la paz constante a 
pesar del bullicio de las pocas 
familias de trabajadores en el 
histórico lugar. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Llama la atención que la 
izquierda local empieza 

a generar mayor adeptos, 
como es el caso del ingeniero 
mecánico Marcelino Ibarra 
Ponce, a quien sus seguidores 
le han dado el sano propósito 
de que sea candidato a regidor 
por la alianza PRD-PAN, desde 
luego que se vislumbra una 
pequeña división ya que hay 
izquierdistas que no quieren 
soltar el hueso. 
Aunque las decisiones de 
alianzas se toman directamente 
por los comités ejecutivos 
de los partidos políticos, hay 
quien quiere el milagro de 
un cambio y tal parece que 
Marcelino, juntos con otros 
nombres pueden generar  el 
anhelado nuevo cambio al 
cual se puede lograr con la 
elección de buenos  candidatos 
como es el caso de  Marcelino 
Ibarra Ponce, quien busca la 
alternancia. 
Cabe hacer mención que 
Marcelino Ibarra Ponce, es 
parte de un grupo político  
alternativo que buscan 
contribuir en lograr mayor 
efectividad en el nuevo sistema 
de justicia y con apasionada 
gestoría buscan el incremento 
de fuentes de trabajo para 
integrar una mejor entidad 
económica que de calidad 
de vida a los Ixtlecos y con 
ello mejorar el ámbito político 
estatal y municipal. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río,

 Nayarit.- 

Luego de recibir una fuerte descarga 
en cables de alta tensión un joven 

albañil avecindado en la colonia Cristo 
Rey, (en los Toriles),  sufrió severas 
quemaduras quedando colgado luego 
que lo jalo la corriente, los hechos se 
registraron el día de ayer a las 12. 40 
del día, en la construcción del nuevo 

mercado municipal donde hace trabajos 
de albañilería.
La construcción se localiza entre las 
calles Colon, Aldama, Morelos y 5 de 
mayo, entre lo sucedido los trabajadores 
de dicha obra envueltos entre nervios y 
el susto, como pudieron solicitaron el 
apoyo de la policía municipal además de 
dos ambulancias de la Cruz Roja, mismas 
que hicieron su arribo por la calle Eulogio 
Parra, ya que dicho construcción tiene 

cerradas los accesos al lugar. 
Este hecho inesperado en la mañana de 
ayer provoco gran susto a los trabajadores 
y vecinos, muchos de los residentes de 
esta congestionada área fueron testigos 
oculares de este lamentable suceso que 
puso de nervio a todos, la descarga le 
salió por los dedos de los pies, cabe 
recordar que el cuerpo humano es un 
conductor de energía y de ahí la forma 
como la electricidad busca salida. 
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ecualaT
La Unión de Ganaderos “El Pajarito” 
apoyará a los habitantes de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- 

El presidente de la 
Unión Ganadera local 
el “Pajarito” Brayan 

López Montaño, da a conocer 
por este medio informativo 

estatal a todos los Habitantes 
tecualenses que en estos 
próximos días estará a 
disposic ión de quienes 
necesiten un servicio; como 
un viaje de arena, piedra 
de rio, material de cerro, 
tierra, etc, etc, este apoyo 

será de un costo 50% o 
más  para quien lo solicite, 
sean ganaderos o no, 
agricultores, campesinos, 
o cualquier ciudadano común 
sin distinguir a nadie, no es 
cuestión política porque aquí 
no entran colores,  quienes 
necesiten  un beneficio o un 
apoyo de esta índole, puede 
pasar a la ganadera local el 
“Pajarito” donde se le dará 
atención inmediata para 
el solicitado sin requisito 
alguno.
Nos comenta el presidente 
de esta Unión Ganadera 

L o c a l ,  B r a y a n  L ó p e z 
Montaño  que su papá 
Gustavo López Sandoval,  
prestó un camión de volteo 
con capacidad de 9 metros 
cúbicos a esta asociación 
para que se le diera el uso 
en beneficio de la comunidad 

tecualense y sus ejidos, 
en común acuerdo con su 
mesa directiva, quienes 
parte de ellas estuvieron 
presentes en esta entrevista 
relacionada con lo antes 
mencionado.
El líder ganadero nos explicó 
de qué forma se le va 
apoyar a los ciudadanos(as) 
tecualenses por ejemplo: si 
un viaje de arena le cuesta 
mil pesos en una góndola 
de 4 metros cúbicos, aquí 
con nosotros solo van 
pagar el combustible y el 
chofer, ahorrándose así 

casi un 60 % de lo que en 
realidad es el costo del 
viaje, sea al lugar que sea 
dentro de este municipio, 
además se rentará una retro, 
para que los ganaderos o 
agricultores que necesiten 
hacer jagüeyes en sus 
veranos tendrá el mismo 
costo y claro haciendo un 
buen trabajo, así como 
arreg lar  caminos saca 
cosechas, beneficiando a 
cientos de campesinos y 
propietarios de parcelas, 
por donde se repararían 
estas vías que son muy 
necesarias cuando  levantan 
su producto agrícola, esta 
son las acciones que el  
joven líder ganadero Brayan 
López Montaño, y su equipo 
de trabajo apoyaran a la 
ya devaluada economía en 
este orgulloso municipio. 

16
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ompostelaC
Jorge García Sánchez beneficia 

a ganaderos nayaritas con 
cinco centros de atención 

Inaugura Alicia Monroy Fiestas 
Patronales de Las Varas 

17

mostró su entusiasmo por 
tener la distinción de participar 
en esta celebración religiosa, 
que es parte de la historia y 
tradición de esta localidad del 
municipio de Compostela.
Cabe mencionar que a este 
evento se sumaron también 
la Procuradora estatal de 
Protección al medio ambiente, 
Guillermina Dueñas Joya, y la 
titular del INMUNAY, Gloria 
Núñez Sánchez y el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Zúñiga Ibarra.  
Ante los cientos de familias 
que fueron partícipes de la 
inauguración de la Fiesta 
patronal de Las Varas, 
Monroy Lizola, narró que 
la celebración en honor de 
la Virgen de Guadalupe se 
realiza desde hace 71 años, en 
cuya celebración religiosa las 
familias y visitantes  participan 
con fervor y mucha emoción 
La munícipe reconoció que 
en el poblado de Las Varas 
la fiesta se celebra en un 
ambiente familiar y religioso, 
con orden y tranquilidad para 
quienes acuden a disfrutar de 
todas las actividades artísticas, 
culturales, deportivas y bailes 
populares que se realizan 
en alusión a estos días de 
festejos en honor a la Virgen 
de Guadalupe que se habrá 
de prolongar hasta el día 12 
de este mes en que culmina 
la edición 2016.

Compostela.-  

El presidente de la unión 
Ganadera regional de 
Nayarit, Jorge García 

Sánchez dijo sentirse satisfecho 
por los logros alcanzados a solo 
7 meses de su administración.
E s t a m o s  t r a b a j a n d o 
fuer temente—sostuvo—, 
haciendo equipo con el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda no solamente para 
traer más beneficiosa los 
productores nayaritas, sino 
para hacer de la ganadería 
una actividad más rentable 
y con ello  mejorar la calidad 
de vida de nuestras familias.
García Sánchez dijo que 
durante su administración los 
ganaderos han recibido apoyos 
de semilla para pastizales, 
alambre de púas, aretes para 
el ganado, sangrado y otros 
beneficios,  como mantener a 
la ganadería en la zona norte 
del Estado en Status (A) lo 
cual permite a los productores 
vender a mejor precio sus 
animales.
 Más adelante, el  líder estatal 
de los ganaderos mencionó que 
con el fin de ahorrarles tiempo 
y  dinero a  sus agremiados, 
gestiono 5 centros de atención 
que fueron instalados en 
Acaponeta, Ruiz, El Nayar, 
Amatlán de Cañas y otro 
en Las Varas, municipio de 
Compostela, con el fin de que 
en estos lugares puedan sus 
trámites de documentos o 
solicitar apoyos.
Indicó que dichos centros 
son una realidad gracias al 
apoyo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y al 
trabajo de gestión de nuestro 
diputado federal Pablo Chazaro 
con lo cual es importante 
porque todo ganadero que 
necesite algún beneficio ya 
no ocupara trasladarse a 
Tepic para actualizar su UPP, 
donde hacían largas filas para 
hacerlo.
En cuanto al centro de Las 
Varas, explicó que se consideró 
su instalación en esta localidad, 
porque los productores de la 
Parte Alta de Compostela, 
así como los de San Pedro 

Lagunillas y Bahía de Banderas 
venden su ganado en el centro 
de acopio de este lugar.
Es aquí donde todo mundo 
hace su compra venta de 
animales—sostuvo—y, es aquí 
donde harán sus trámites y 
podrán actualizar su cedula de 
UPP que quiere decir Unidad 
de Producción Pecuaria, cuyo 
documento se le exige a cada 
ganadero cuando solicita un 
apoyo a Gobierno del Estado, 
aseveró.
En cuanto a otros apoyos para 
el sector pecuario, García 
Sánchez dijo que en lo que 
refiere a los provenientes de 
los programas federales ya 
fueron cerradas las ventanillas, 
pero habrá muchos beneficios 
por parte del Gobierno estatal, 
preciso.
Como Presidente de la 
Ganadera Regional—afirmó—
traje al jefe de proyectos de 
la Confederación Nacional 
Ganadera, Marco Antonio 
Taboada, quien durante un 
encuentro que sostuvo con 
ganaderos el pasado 29 de 
enero en Tepic, se comprometió 
hacerles sus proyectos para 
beneficiar a muchos.
En esa ocasión, señaló, fueron 
apoyados 45 productores, 
pero mi meta como dirigente 
de la Unión,  es beneficiar con 
vaquillas a  245  ganaderos más 
con el apoyo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y estamos trabajando para 
hacerlo posible.

Las Varas, Nayarit.- 

En un marco de alegría, 
convivencia y tradición, 

la tarde-noche de este 
miércoles, arrancaron los 
festejos patronales en honor a 
la Virgen de Guadalupe en esta 
localidad, donde la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola, encabezó 
la ceremonia de rompimiento, 
que destacó con un desfile 
de carros alegóricos, lleno 
de color y diversión, en el 
cual participaron el Club de la 
Tercera Edad, Asociaciones de 
Charros, casas comerciales, 
deportistas y reinas de los 
diversos planteles educativos  
de esta localidad  
A c o m p a ñ a d a  p o r  l a s 
autoridades ejidales y auxiliares 
Municipales, por los regidores, 
Carmen Martínez Madrigal, 

Jorge García Sánchez, 
Mario Rivera Burrusqueta, 
Rafael Macarena Solís y Ana 
Rosalía Dávalos así como por 
funcionarios de su Gabinete 
e invitados  especiales y 
ciudadanía en general, la 
Alcaldesa de Compostela 
realizó un recorrido por una de 
las principales avenidas de este 
lugar hasta llegar a la Plaza 
Principal, donde se formalizó 
la ceremonia del rompimiento 
de estas tradicionales fiestas 
con el corte del listón inaugural.
Tras destacar la presencia de 
autoridades ejidales, así como 
de la  delegada municipal, 
Laura Zaragoza, y de los 
integrantes del Comité de 
Acción Ciudadana, presidido 
por Rafael Rodríguez,  la 
Alcaldesa Monroy Lizola, 
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pinión

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

AGUEDA GALICIA Y "LEVANTATE NAYARIT"

En ameno y coloquial desayuno, 
la Unión de Columnistas y 
Articulistas del Estado de 

Nayarit, sostuvo reunión con la 
Secretaria General del SUTSEM 
Águeda Galicia Jiménez quien estuvo 
acompañada por los ex diputados 
locales Graciela Domínguez, Alejandro 
Galván y Edgar Saúl Paredes Flores, 
en la misma, se dio a conocer el 
proyecto social denominado "Levántate 
Nayarit" cuyos objetivos principales 
fueron explicados por los mencionados 
ex legisladores quienes vertieron los 
siguientes comentarios: Graciela 
Domínguez menciono que el proyecto 
mencionado nace de las bases, que 
han observado que nuestra entidad 
esta escandalosamente endeudada, 
de que no existen empresas y que no 
hay apoyo a los microempresarios, 
según su óptica, Nayarit se encuentra 
en un estado deprimente, por lo que 
el objetivo principal de tal proyecto es 
concientizar a todos los nayaritas y 
trabajar en conjunto para erradicar la 
corrupción y la impunidad, "Levántate 
Nayarit" es un  movimiento apartidista 
que unificara a todos los nayaritas 
para evitar la violación a los derechos 
humanos y para que los apoyos 
no sean manipulados en tiempos 
electorales, porque Nayarit, dijo, no 
pertenece a los políticos; por su parte 
Edgar Saúl Paredes comentó que la 
situación caótica de nuestro estado 
obliga a organizarnos y a convocar 
a las distintas organizaciones sin 
distintos partidistas, por lo que la 
misión de "Levántate Nayarit" es 
unir a todos los ciudadanos para 
combatir los problemas de economía, 
salud y educación entre otros males; 
Alejandro Galván expresó que esta 
organización nace el 20 de noviembre 
del año pasado, día de la revolución 
mexicana, como una "revolución 
pacífica de ideas", como respuesta a 
las arbitrariedades de lo que nombró 
" Cartel de la Gente"  donde los 
funcionarios están enriqueciéndose 
y donde la administración estatal 
no cumplió con las expectativas de 
los nayaritas, por estos motivos y 
agravios el pueblo impulsó la creación 
del proyecto "Levántate Nayarit", 
movimiento apartidista que por el 
momento no apoya a candidato 
alguno que al final del 2016 sumará 
alrededor de 200,000 miembros.
Águeda Galicia Jiménez, por su parte 
expresó que este movimiento tiene 
como propósito darle una explicación 

a la sociedad del porque el SUTSEM 
se encuentra plantado ante Palacio 
de Gobierno, dijo que si bien se han 
cubiertas las quincenas, éstas han 
sido pagadas con salarios de hace 
2 años y que el gobierno estatal 
les adeuda el fondo de pensiones 
y muchas prestaciones que están 
establecidas en el convenio laboral, 
se ha abonado,  pero lo pendiente de 
pago ya oscila a más de 1500 millones 
de pesos por distintos conceptos 
como recategorizaciones, estímulos, 
uniformes y otros, el Gobierno estatal  
actual no les ha ofrecido una sola 
prestación adicional, motivo por 
lo cual su movimiento de protesta 
lleva 130 días de plantón, periodo 
en que no se ha tenido la mínima 
atención del gobierno para atender 
los reclamos de los trabajadores; 
comentó que a " Levántate Nayarit", 
se han acercado empresarios que 
están "quebrados" dando como 
consecuencia que desaparezcan 
las necesarias fuentes de empleo, 
agravando con ello la situación 
económica de los "sin trabajo" que 
se refugian en el comercio informal 
o que de plano se ven en la penosa 
necesidad de delinquir, de la misma 
manera la lideresa asevero que la 
obra pública las hacen los funcionarios 
del "gobierno de la gente" a través 
de prestanombres o en forma directa 
lo que raya en el descaro y va en 
contra de la economía y los intereses 
de los nayaritas; "Levántate Nayarit" 
se constituye para hacer reflexionar 
a los ciudadanos, para orientarlos y 
organizarlos para  que haciendo a un 
lado sus diferencias y el temor puedan 
atacar la ignorancia y la pobreza, porque 
los funcionarios estatales actuales han 
saqueado las instituciones pasando 
sobre los derechos de la Gente y 
violando flagrantemente la Ley, por 
otra parte externo que los ataques 
a los maestros y trabajadores están 
hechas para preparar el camino para 
la privatización, por todo ello -dijo- 
apoyara la creación de una nueva 
constitución que supla a la de 1917 
porque ésta ha sido violada y ultrajada 
por lo que hay que reconstruir el país 
dándole una nueva legislación, por 
último compartió con los presentes 
una llamada de su cuerpo jurídico 
que le informó que la toma de nota 
de su sindicato se dará en breve. Al  
Tiempo
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail. com

* La magistral conferencia fue presentada por el doctor Ramón 
Lucas Lucas, sacerdote, filósofo y bioeticista catedrático de la 

Pontificia Universidad Gregoriana en Roma Italia

El comité de bioética del Hospital 
General de Zona N° 1 “Dr. Luis 
Ernesto Miramontes Cárdenas” 

del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, organizó 
la presentación de la conferencia 
sobre el tema Dilemas bioéticos 
en medicina en la relación médico-
paciente, la cual fue abordada de 
manera magistral por el doctor Ramón 
Lucas Lucas. 
Ante la titular de la delegación estatal 
del IMSS, Dora Cecilia Espinosa 
González y el Obispo de la Diócesis 
de Tepic, monseñor Luis Artemio 
Flores Calzada, así como de una 
nutrida asistencia de la comunidad 
médica de la entidad, se desarrolló 
esta interesante disertación.
En su mensaje de bienvenida, la 
delegada estatal señaló que la 
conferencia sobre bioética, constituye 
una realidad en la práctica médica 
actual donde los nuevos conocimientos 
tecnológicos han rebasado algunos 
aspectos humanos que desde su 
origen ha sido y será la razón de ser 
y actual del gremio médico.
“Por ello, este día se convierte en 
especial por la oportunidad de hacer 
una pausa para analizar desde 
una concepción antropológica y 
bioética el quehacer cotidiano en la 
relación médico- paciente, por lo que 
agradecemos la disposición de un 
gran ser humano, el doctor Ramón 
Lucas Lucas”.
Destacó la importancia de la bioética, 

ya que se fundamenta en los principios 
de la conducta del ser humano respecto 
a la vida, sumando al ambiente en 
el que se pueden dar condiciones 
aceptables para la vida, “ya que nos 
ayuda a fortalecer los principios y 
códigos de ética en el IMSS, para 
trascender como ejemplo a futuras 
generaciones”. 
Al abordar el tema Dilemas Bioéticos 
en Medicina, el doctor Lucas Lucas 
disertó sobre algunas reflexiones 
en torno al actuar médico, como 
“el fin no justifica los medios”, es 
decir la necesidad de realizar un 
bien no justifica hacer lo con malas 
acciones; “la empatía, buen trato y 
relación médico paciente son parte 
de un comportamiento ético”.
Así mismo, añadió que la hidratación, 
oxigenación, alimentación e higiene 
personal, son acciones que éticamente 
no deben suspenderse a ningún 
paciente, así como que cada opción 
terapéutica, debe ser proporcionada 
al paciente.
El doctor Ramón Lucas Lucas 
es también sacerdote, filósofo y 
bioeticista, catedrático de antropología 
filosófica y bioética de la Pontificia 
Universidad Gregoriana en Roma 
Italia. 
Domina los idiomas español, italiano, 
francés e inglés, y es autor de varios 
libros entre ellos, el de Antropología 
y problemas bioéticos, Bioética para 
todos, Explícame la bioética y el 
horizonte vertical, entre otros.
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Trapichillo de 
líder en la Liga 
municipal de 

beisbol de Tepic 

Con el triunfo claro y ostentoso 
logrado por el ex-priísta Jaime 
Rodríguez Calderón como 

candidato Independiente al gobierno 
del estado de Nuevo León, surgieron 
una nueva serie de disposiciones de los 
congresos locales para impedir desde 
su registro hasta su participación en 
las contiendas electorales a todo aquel 
que deseara intervenir como aspirante 
a un cargo de elección, sobre todo 
a una gubernatura o alcaldía, fuera 
de todo partido político y escudado 
como candidato independiente... 
Ante esa situación, de encontrarse 
con piedritas en su camino, algunos 
de esos aspirantes acudieron al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación a inconformarse de 
los requisitos que se les imponían, 
con lo que se limitaba sus derechos 
político-electorales... Entre ellos 
mencionamos al caso presentado 
en Aguascalientes... 
Ahí magistrados de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación declararon 
inconstitucionales e inaplicables los 
requisitos del 5% de firmas de apoyo 
para candidatos Independientes a 
gobernador y no haber estado afiliado 
a ningún partido en los últimos 6 años, 
establecidos en el código electoral 
local... Así mismo quedo sin vigencia 
el requisito para los abanderados 
sin partido, de no haber contendido 
en ningún procedimiento interno 
partidista dentro de dos procesos 
anteriores, así como el que hagan 
públicos los datos de los ciudadanos 
que firmen en apoyo a un candidato 
Independiente... Los magistrados 
consideraron "irracionales" esas 
normas atentatorias contra lis derechos 
político- electorales y por tanto 
contra los derechos humanos... Por 
otra parte, si bien existen reglas 
distintas de acuerdo con la entidad 
y la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación ha validado la libertad de 
configuración normativa de cada 
estado, además de que ha considerado 
la constitucionalidad de 3% de las 
firmas de apoyo, no se ha pronunciado 
con respecto a 5%... 
Los congresos locales están obligados 
a garantizar los derechos político-
electorales y esas normas remarcadas 
discriminan o rompen el principio 
de igualdad de los ciudadanos para 
contender a un cargo de elección 
popular... Ya Amado Rubio aspirante 

a la presidencia municipal de Tepic 
mencionó que sabía que hasta ahora 
se tiene de antecedente como requisito 
para ser candidato Independiente 
contar con el 3% de firmas aseguradas 
del padrón electoral "y de aquí a que 
lleven a cabo las elecciones van a ser 
unas 16 mil firmas, las que lograrán 
fácilmente para obtener la candidatura 
"... Ayer sentado en una de las bancas 
de la plaza de Tepic escuchaba la 
conversación de tres personas que 
versaba sobre política, cada uno 
desplazándose en su conocimiento 
sobre los aspirantes a la gubernatura 
de Nayarit... 
Ninguno se notaba apasionado por 
determinado personaje político, pero sí 
analizaban las posibilidades de llegar 
a la candidatura por su partido, sin 
hablar de algún Independiente y así se 
mencionaban a Raúl Mejía González, 
Manuel Cota Jiménez y Margarita 
Flores, del Partido Revolucionario 
Institucional; a Leopoldo Domínguez 
y Antonio Echevarría García, del 
PAN, agregando a Hilario Ramírez 
(a) Layin... Lo de esa platica nos 
conduce a opinar que entre la población 
nayarita ya hay cierto interés por seguir 
los pasos que dan los aspirantes al 
gobierno estatal h adentrarse en sus 
intervenciones de cómo dirigir los 
destinos de Nayarit en caso de llegar 
a triunfar en los comicios electorales, 
de sus proyectos, de sus plataformas 
políticas, de sus acercamientos a 
la gente y sus avances en estas 
campañas, no oficiales ni respaldadas 
por las autoridades electorales... 
Esos observadores surgidos del 
pueblo, no descartan un triunfo del 
partido Revolucionario Institucional por 
su voto duro con el que cuentan en 
cada elección y por el despliegue de 
sus estructuras bien unificadas en los 
distintos municipios y distritos... A nivel 
nacional el PRI competirá en esta junta 
electoral del 5 de junio del 2016, por 
las gubernaturas en diez de las trece 
entidades donde hablará elecciones 
con alianzas... Los tradicionales 
aliados del tricolor seguirán siendo el 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el Partido Nueva Alianza 
(Panal)... Sin duda alguna cuando 
en Nayarit contemos con elecciones 
en el 2017 para renovar el Poder 
Ejecutivo, la Legislatura Local y los 
veinte Ayuntamientos también habrá 
esa coalición de partidos... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo.  

pinión

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

A pesar de las piedras en el camino existirán los 
candidatos independientes

El próximo domingo se juega la 
octava jornada de juegos de 
la Liga Municipal de Béisbol 

de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
correspondientes a la temporada 
2015*2016.
Los tomateros de Trapichillo que 
caminan de lideres e invictos en el 
actual certamen recibirán en su feudo 
al equipo yaquis que por lo pronto 
han conquistado dos triunfos en el 
total de sus presentaciones.
Será interesante el desempeño de la 
tribu ya que presenta un equipo con 
excelente ofensiva, sin embargo el 
punto vulnerable lo refiere su staft 
de pitcheo a quien ha fallado a lo 
largo del desarrollo de sus juegos, y 
sin pitcheo los equipos difícilmente 
pueden ganar.
En tanto los tomateros ante su 
público estarán listos para seguir 
acumulando victorias para mantenerse 
en la cúspide de la división, donde 
asecha su más cercano perseguidor 

el conjunto de diablillos Hersycel 
que en esta jornada dominical 
descansaran.
En otro juego que se jugará en el 
pasto sintético de la Unidad Deportiva 
Santa Teresita de esta ciudad, las 
novenas de San Luis de Lozada e 
indios, ambos equipos recientemente 
campeones de la temporada anterior, 
harán la delicia de los aficionados en 
lo que será un tremendo encuentro 
que nadie se debe perder.
Las dos escuadras con números 
semejantes en victorias y derrotas 
(4-3) harán de este juego donde 
estará en disputa el tercer lugar, el 
principal objetivo para que surjan las 
grandes emociones en el terreno.

Programación y horarios: 
GRUPO #I
San Luis de Lozada VS. Indios; 10:30 
horas Campo #1 UDST.  
  Yaquis VS. Trapichillo; 10:30 horas 
Campo de Trapichillo.
Diablillos Hersycel descansa.  
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La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

*¡Perredistas vs-perredistas y panistas!  ¡la alianza ¡no va!
*Ángel Martínez Inurriaga dia a dia suben sus bonos políticos. 

*Francisco Arias Rodríguez lo quieren de regidor.
*Ricardo Parra haría un buen papel como diputado, pero Lucero 

Rodríguez, se ve fuerte por su enorme trabajo como gestora. 
*Para ganarle  a una alianza opositora don Heriberto López Rojas 

“el Titiyo” *por el tricolor sería la única esperanza. 
que será la próxima candidata a diputada 
local sea por el partido que sea en 2017.
La sociedad tecualense, en especial 
militantes, simpatizantes del PRI (Partido 
Revolucionario Institucional) y de otros 
institutos políticos, dicen que si hay alianza 
pedirán y se manifestarán porque don 
Heriberto López Rojas el TITIYO sea su 
próximo candidato a presidente municipal 
en el siguiente proceso electoral. No hay 
de otra… comentan grupos de personas 
de esta orgulloso municipio. Y es que 
para ganarle a una alianza de oposición 
al tricolor, el TITIYO es la respuesta; no 
le busquen dice el amigo Fabián “N”,   
avalado por algunas mujeres, como doña 
Julia “N”, Estela “N”, Aurora “N”, Lupita 
“N”… y parémosle de contar porque 
nunca terminaríamos. Así se manifiestan 
quienes ven con buenos ojos al líder y 
presidente de la unión de sorgueros en 
el estado de Nayarit, y más porque como 
siempre lo ha hecho bajando recursos 
en favor de los productores del sorgo y 
de los agricultores del norte de Nayarit 
y es que comentan que la gestoría y el 
bienestar social para su pueblo lo trae 
en el corazón, don Heriberto López 
Rojas el TITIYO. 

Tecuala, Nayarit.- Amigo lector, ¡feliz 
fin de semana! Hoy viernes, es dia de 
nuestra Constitución Mexicana de 1917.
Ahora dicen las lenguas vituperinas que 
la alianza PAN –PRD, no se va a llevar 
acabo en las próximas elecciones en 
el estado nayarita, y es que comentan 
que Pavel Jarero el profesor Castellón 
Fonseca y otros más no quieren ser 
platos de segunda mesa con el PAN que 
quiere agandallarlos. Con todo y tienen 
razón, amigo lector, en el partido del Sol 
Azteca si hay políticos de gran arrastre 
para jugarse la gubernatura y no ceder 
ante las ambiciones de algunos políticos 
panistas, y un ejemplo son los antes 
mencionados que de verdad tienen su 
aval bien actualizado, que es la gente 
que anteriormente voto por ellos, pero, 
bueno amigo lector esto está muy tierno 

todavía y pasarán muchas cosas que 
oiremos veremos y diremos en el 2017.
El diputado local Ángel Martínez Inurriaga, 
sigue nadando de ‘muertito’; para hablar 
más claro, está trabajando al cien en 
todos los ejidos y comunidades de este 
municipio, volviendo a los domicilios 
de cada localidad, llevando apoyos y 
gestorías de diferentes extractos de 
bienestar social, aumentando más sus 
bonos de preferencias electorales para 

el 2017. Según comentan cientos de 
habitantes de este municipio y a más 
adonde ha llevado buenas nuevas. Bien 
por el diputado José Ángel Martínez 
Inurriaga.

El líder de los locatarios del mercado 
municipal de esta ciudad, Francisco Arias 
(el amigo “Frank”) y presidente del Club 
Rotario en este municipio, ya son varias 
la voces de ese mercado Libertad, que 
comentan a favor de su líder para que 
en las próximas elecciones venideras 
sea su gestor en el cabildo del 2017. Y 
es que para Francisco Arias su talón de 
Aquiles es la unidad de los tablajeros y 
los comerciantes de esa unión comercial 
y ademas todos los vendedores que 
están sobre las banquetas haciendo 
un comercio desleal, siendo algunos 
dueños de locales comerciales dentro del 
mercado y que no respetan el reglamento 
municipal; por eso dicen sus agremiados: 
¡Frank Arias 2017!
En la jiribilla política tenemos un nuevo 
elemento adaptado para esta columna 
de política sin descanso, y es nada 
menos que nuestro buen amigo el joven 

empresario Ricardo Parra Tiznado, que a 
petición de algunos lectores querían que 
lo metiéramos al fuerte remolino político 
que hacemos con todo respeto. Y Ricardo 
puede ser un buen diputado, porque 
ha dado muestras de luchador social, 
poniendo todo su empeño en reconstruir 
canchas deportivas y apoyar con todo 
a los jóvenes deportistas tecualenses 
sin recibir nada a cambio, por eso en la 
próximas elecciones lo quieren ver jugar 
como legislador local por la siguiente 
legislatura estatal del 2017.

Nada más que  tendría una dura y fuerte 
contrincante, como lo es la incansable 
regidora de la demarcación 2, Lucero 
Rodríguez, a quien todos los días se le 
vé haciendo trabajos dentro y fuera de su 
demarcación electoral y eso habla muy 
bien de ella; sus mismos vecinos piden 
que siga dentro de la política, porque 
gestores como ella hay muy pocos y para 
que quieren aprendices. Dicen personas 
que han recibido innumerables apoyos de 
su parte nos pidieron que publicáramos 
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Giran orden de presentación
contra Kate del Castillo

México se suma a 
iniciativa global 

para el desminado 
en Colombia

Destruiremos la estructura financiera de ‘El Chapo’: Arely Gómez

Ciudad 
de México.

La Procuraduría General 
de la República (PGR) 
giró una orden de 

localización y presentación 
contra la actriz Kate del 
Castillo para que se presente 
a declarar ante el Ministerio 
Público de la Federación en 
relación con sus posibles 
nexos financieros con Joaquín 
El Chapo Guzmán, líder del 
cártel de Sinaloa.
De acuerdo con la PGR, la 
actriz no acudió a un primer 
citatorio que se le giró, por 
lo que se tuvo que ordenar 
la orden de localización y 
presentación.
Ello significa que si ingresa 
al territorio mexicano será 
detenida y puesta a disposición 
de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada 
(Seido) para que declare ante 
el Ministerio Público Federal, 

ya que la actriz mantiene su 
calidad jurídica como testigo.
La PGR también puede solicitar 
al Departamento de Estado 
de Estados Unidos que Kate 

del Castillo sea localizada e 
interrogada en esa nación.
Ayer, un juez dio cinco días 
a Kate para que aclare los 
términos de su demanda de 

Ciudad de México.

México se unió hoy a la 
Iniciativa Global para el 

Desminado en Colombia, que 
tiene por objetivo apoyar los 
esfuerzos de ese país para 
lograr que su territorio esté 
libre de minas terrestres anti 
personal.
La participación de México en 
esta iniciativa, responde al 
firme compromiso de nuestro 
país con los esfuerzos del 
pueblo y gobierno colombiano, 
para lograr una paz firme y 
duradera que favorezca el 
desarrollo y prosperidad de 
ese hermano país, y de la 
región de América Latina y el 
Caribe en su conjunto.
De igual manera, es muestra de 
nuestro compromiso histórico 
con el respeto al derecho 
internacional humanitario y con 
el desarme, además de con la 
Convención sobre la prohibición 
de las minas terrestres 
antipersonal (Convención de 
Ottawa), que fue promovida 
por México para lograr la 
prohibición y destrucción de 
estas armas que causan un daño 
indiscriminado, principalmente 
en civiles inocentes.
Además de México, participarán 
en esta iniciativa de los 
gobiernos de Estados Unidos 
y Noruega: la Unión Europea, 
Argentina, Canadá, Chile, Corea 
del Sur, Eslovenia, España, 
Japón, el Reino Unido, Suecia 
y Uruguay. Representantes de 
estos gobiernos se reunirán 
en mayo para determinar la 
contribución de cada uno a 
la iniciativa.

amparo que presentó contra 
la PGR, o de lo contrario será 
desechada.
Horas después la procuradora 
Arely Gómez señaló que 
a Kate del Castillo le sería 
respetada su presunción de 
inocencia.
La protagonista de ‘La Reina 
del Sur’ deberá declarar 
acerca de su posible relación 
financiera con El Chapo 
Guzmán, luego de que junto 
con el actor Sean Peen tuvieron 
contacto con el capo en la 
zona serrana del triángulo 
dorado.
En varias ocasiones la PGR 
ha referido que una empresa 
tequilera, presuntamente 
propiedad de Kate del Castillo, 
pudo haber recibido dinero del 
narcotraficante. Por ello, tanto 
la PGR como la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) analizan cualquier 
transacción en la cuentas 
de la actriz.

Ciudad de México.- La 
Procuradora General de la 
República, Arely Gómez, 
se comprometió a que será 
destru ida la estructura 
financiera de Joaquín “El 
Chapo” Guzmán, por lo cual 
el caso del narcotraficante aún 
no está cerrado.
Definitivamente, también la 
Procuraduría General de la 
República está llevando una 
investigación aparte para poder 
desmantelar la estructura 
financiera de Joaquín Guzmán 
Loera y estamos trabajando 
en una investigación que va 
muy avanzada para ver toda 
su capacidad económica, sus 
empresas y personas físicas 
que podrían ser sus prestadores 
o sus lavadores de dinero”, 
refirió.
En conferencia de prensa, 
al término de su reunión 
de la Comisión Bicameral 

de Seguridad Nacional del 
Congreso de la Unión en el 
Senado de la República, la 
titular de la PGR señaló que “El 
Chapo” enfrenta cinco procesos 
penales y también continúa la 
indagatoria de sus socios.

GARANTIZAN DEBIDO 
PROCESO A KATE

Indicó que sobre la orden 
de detención y presentación 
de Kate del Castillo, la PGR 
garantiza el debido proceso, 
apegado a Derecho, además 
de que existe la presunción 
de inocencia de la actriz hasta 
que se compruebe lo contrario.
Efectivamente, se le giró orden 
de presentación y localización 
a Kate del Castillo y se le 
giró esto para que pudiera 
comparecer ante el Ministerio 
Público de la Federación a 
rendir declaración en calidad, 
en este momento, de testigo”, 
comentó la procuradora.



Viernes 5 de 
Febrero de 201622

Viernes 5 de Febrero de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1873
acionalN

INE aprueba convocatoria para 
elegir a la Asamblea Constituyente

Reaparece Roberto Madrazo 
en Tabasco y critica a AMLO

Cuatro casos de zika en NL

Entre reclamos

Ciudad 
de México.

El Conse jo  Genera l 
del Instituto Nacional 
Electoral (INE) aprobó 

la convocatoria, el plan y el 
calendario integral del proceso 
electoral para integrar la 
Asamblea Constituyente de la 
Ciudad de México, el próximo 
5 de junio.
De acuerdo con el calendario, 
este 4 de febrero inició el proceso 
electoral; del 5 al 14 de febrero 
es el proceso para la integración 
de listas de candidatos; el plazo 
para manifestar la intención 
de los aspirantes es del 6 de 
febrero al 1 de marzo.
El periodo para recabar apoyo 
c iudadano a cand idatos 
independientes, a partir de que 
obtengan su constancia, es el 17 
de abril. La fecha límite para que 
los partidos políticos aprueben 
la lista de candidatos es el 27 
de marzo. Del 1 de marzo al 
5 de abril deberán solicitar el 
registro como independientes y 
del 6 al 10 de abril se deberán 
registrar los candidatos de los 
partidos políticos nacionales.
El registro de aspirantes es el 17 
de abril; un día después empiezan 
las campañas electorales y 
terminan el 1 de julio. Cuatro 
días de veda después es la 
jornada electoral para elegir 
a diputados constituyentes, 
a quienes se les entregará la 
constancia el 23 de agosto, 
una vez resultas las debidas 
impugnaciones en el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF).
Los consejeros avalaron también 
el catálogo de emisoras para 
esta elección, distribuyeron 
los tiempos de los partidos 
políticos en radio y televisión y 
las pautas para la transmisión 
de promocionales. También 
designaron a los presidentes de 
los consejos local y distritales 
en la Ciudad de México.
El debate lo inició el consejero 
presidente Lorenzo Córdova 
Vianello, quien explicó que 
eligieron sesenta miembros 
para la Asamblea Constitutiva 
mediante el voto de los capitalinos. 
Especificó que se trata de una 
elección constitucional, no una 
ordinaria para renovar poderes 
constituidos.
El proceso electoral costará, 
dijo, 101 millones de pesos. 
En lo individual, los partidos 
políticos recibirán entre 20 
y 25 millones de pesos de 
financiamiento público y de 
registrarse 60 independientes 
obtendrán 33 mil pesos cada 
uno. Como la desproporción 
sería evidente, comentó que 
permitirán el financiamiento 
privado.
Reconoció que el decreto 
constitucional sobre la reforma 
de la ciudad aprobado por el 
Congreso de la Unión da un trato 
distinto a los independientes 
porque especifica que podrán 
registrarse hasta sesenta 
candidatos, “los mismos que 
postulará cada partido político 
nacional y que cuando alguno de 
esos candidatos independientes 

Tabasco

Roberto Madrazo Pintado, 
ex candidato presidencial 
de PRI y ex dirigente 

nacional de ese part ido, 
reapareció en Tabasco y aunque 
dijo que no iba a hablar de su 
archirrival y enemigo político, 
Andrés Manuel López Obrador, 
con quien tiene un enfrentamiento 
que lleva casi tres décadas, no 
pudo contenerse y arremetió.
Durante el registro de la candidata 
del PRI-PVEM a la alcaldía del 
Municipio de Centro para la 
elección extraordinaria de marzo, 
Liliana Madrigal, Madrazo ironizó 

sobre el ex candidato del PRI, 
Evaristo Hernández Cruz, quien 
recientemente cerró filas con el 
partido de Morena.
En alusión a Evaristo (Hernández) 
y al dirigente estatal de Morena, 
Adán Augusto López Hernández, 
Madrazo arremetió: "No quiero 
perder mi tiempo hablando 
de Evaristo. Eva no se comió 
la manzana, fue a buscar a 
Adán para que lo llevara con el 
mesías y le pudieran hacer el 
exorcismo y le limpiaran todas 
sus culpas", dijo Madrazo, con 
una sonrisa pícara dibujada en 
su rostro.
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supere el cociente natural de la 
votación, esto es 1.66 por ciento 
de los sufragios emitidos, será 
electo constituyente”.
Bajo este criterio, Córdova 
Vianello propuso una “bolsa 
agregada” de 10 millones 149 
mil pesos para partidos políticos 
que postulen a independientes 
registrados.
Es decir, añadió, “si hubiera 
de uno a cinco candidatos 
i n d e p e n d i e n t e s ,  l e s 
corresponderán dos millones 
de pesos y en el extremo de que 
se registren 60 independientes, 
a cada uno le tocará de dinero 
público casi 170 mil pesos”.
El tope de gastos de campaña, 
agregó, es de poco menos de 
20 millones de pesos para 
cada partido político; en total 
gastarían más de 180 millones, 
de los cuáles dividido en 60 
independientes, cada uno 
recibiría tres millones de pesos 
de dinero público, más los 
recursos privados que consiga.
El representante del PRD ante 
el INE, Pablo Gómez, se refirió 
a la inequidad en la votación 
dentro de la asamblea porque en 
realidad son cien constituyentes; 
sesenta elegidos por votación 
y cuarenta “por dedazo” y darle 
al Ejecutivo el derecho de veto 
mediante la conformación de una 
planilla de cinco independientes 
que no serán independientes sino 
dependientes del presidente.
A su vez, el representante de 
Morena ante el INE, Horacio 
Duarte, resaltó que el único logro 
de esta reforma es la nueva 
Constitución de la Ciudad de 
México, pero se mira opacada por 
la integración del constituyente.
“El señor Enrique Peña Nieto 
dijo de dónde vino la reforma. 
La reforma es producto del 
Pacto por México que al igual 
que esta reforma avanzó en la 
entrega de los recursos de la 
nación como en el tema de la 
energía. Esta reforma derivada 
del acuerdo Peña Nieto-Mancera, 
mancha lo que puede tener 
de avanzada la reforma en 
su conjunto. Está buscando 
que Enrique Peña Nieto y sus 
partidos satélites tengan un 
grupo de constituyentes que 
no pertenezcan a su partido.

Monterrey, Nuevo León

El Secretario de Salud en 
Nuevo León, Manuel de 

la O Cavazos, confirmó cuatro 
casos de zika en la entidad, pero 
dijo que durante la temporada 
de calor, que ya se aproxima, 
el número de pacientes podría 
dispararse.
(Tenemos) cuatro, uno en 
Monterrey, uno en San Nicolás, 
uno en Escobedo y otro en el 
municipio de Iturbide”, detalló 
el funcionario estatal.
A pesar de la alerta lanzada a 
nivel internacional y de que Nuevo 
León es una de las entidades 
de la República Mexicana con 
más casos registrados, Manuel 
de la O dijo que los síntomas 
del zika generalmente son 
soportables en comparación con 
enfermedades como el dengue 
o el chikungunya.
En el zika generalmente los 
síntomas son soportables; 
es decir, el paciente tiene 
fiebre, dolor de cabeza, de 
articulaciones, de músculos, 
tiene conjuntivitis, inflamación 

de las extremidades. Los 
pacientes requieren tratamiento 
sintomático”, explicó.
El medicamento -especificó- son 
anti inflamatorios y se necesita 
de abundantes líquidos y reposo. 
“Y les va muy bien a la gran 
mayoría de los pacientes”,  
sostuvo.
En el tema de las mujeres 
embarazadas expuso que no está 
comprobado científicamente, 
de manera contundente, que el 
producto presente microcefalia.
En Colombia -que tiene muchos 
más casos de zika que Brasil-  
no reportan microcefalias, 
entonces estamos trabajando 
en investigaciones para ver 
si realmente existe evidencia 
científica o no”, compartió.
Respecto a la brigada de 
fumigación que se puso en 
marcha éste jueves,  reveló 
que participan 400 personas y 
67 unidades, con una inversión 
de alrededor de 100 millones 
de pesos. “Es la inversión, el 
recurso humano, las camionetas”, 
especificó.
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en proceso de ser aprobado, 
con sanciones más severas 
que nos ayuden a generalizar 
el respeto por las reglas 
entre las población. Hay 
mucho por hacer y estamos 
empeñados en cambiar las 
cosas. Agradecemos todos los 
comentarios de la ciudadanía 
tepicense y los invitamos a 
ayudarnos a conseguir estos 
objetivos”. 
Cabe mencionar que un 
buen número de consientes 
ciudadanos están de acuerdo 
que se infraccione como es 
debido, “los tepicenses ya 
sabemos que no debemos 
de pararnos en la Avenida; al 
menos que los que lo hagan 
padezcan falta de memoria, 
lo que sería un problema 
más grave”, manifestó un 
conductor.
Es por el lo que todos 
ayudemos a conservar las 
principales arterias viales 
de la capital Cora libres: 
respetara los señalamientos 
y así evitar infracciones de 
las que luego nos vayamos 
a quejar sin fundamento.

    Responsable • Germán Almanza Aguilar                                                                    Viernes 5 de Febrero de 2016 • www.genteypoder.com • No. 1873

Fuerte depresión lo 
orilló al suicidio

Permanente 
el operativo 

“Centro 
Histórico”: 
Policía Vial

Prevención y diagnóstico temprano son básicos contra el cáncer
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* Al parecer no soportó el reciente fallecimiento de unos familiares

Por Germán Almanza
Compos te la ,  Nayar i t . - 
Efectivos de la Policía Nayarit 
División de Investigación 
de Rincón de Guayabitos, 
arribaron al interior del poblado 
de La Peñita de Jaltemba 
municipio de Compostela, ya 
que en el interior del domicilio 
ubicado en la colonia Cerro 
de la Cruz, en uno de los 
dormitorios, colgado con 
un cable de luz al cuello, 
localizaron el cuerpo sin vida 
de una persona del sexo 

masculino quien respondía 
al nombre de Marcos Becerra 
Casillas de 47 años de edad, 
originario de San Juan de 
Abajo del municipio de Bahía 
de Banderas y vecino de 
La Peñita de Jaltemba, y 
quien presenta asfixia por 
ahorcamiento.
Sobre los hechos manifiesta 
la cuñada del hoy occiso, de 
50 años de edad, originaria 
y vecina de La Peñita, que 
serian aproximadamente 
las 13:00 horas de este 

jueves, cuando al regresar 
a su domicilio comenzó 
a l lamar al hoy occiso, 
por lo que al ver que no 
respondía se dirigió a su 
dormitorio encontrándolo con 
los resultados ya descritos. 
Agregando la cuñada del 
occiso que se encontraba 
deprimido ya que hace unas 
semanas habían fallecido 
unos familiares de él. Sobre 
los hechos tomo nota el 
Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común. 

“La prevención y el diagnóstico temprano son la mejor 
medicina para tratar el cáncer”, explicó el oncólogo del 
hospital general del ISSSTE Marco Antonio Gutiérrez 
Morales, pues esta enfermedad afecta cada año a 
más de 128 mil mexicanos, según estimaciones de la 
Unión Internacional contra el Cáncer.
Precisó que los tumores malignos son un problema 
de salud pública porque en México y otros países de 
Latinoamérica la cifra de personas que fallece a causa 
de este padecimiento aumenta año con año y lo más 
preocupante es que la mayoría se diagnostica en etapas 
avanzadas, por lo que son más difíciles de curar. 
Detalló que durante el 2015 el instituto en Nayarit realizó 
cerca de mil 700 mastografías y 9 mil 600 detecciones 
de cáncer cérvico uterino, gracias a programas como 
“El ISSSTE en tu dependencia” que realiza estas 
acciones preventivas, directamente en los centros de 
trabajo de los servidores públicos.  
Durante las visitas se aplica una evaluación al trabajador, 
así como diversos estudios para detectar riesgos en 
su salud para padecer enfermedades crónicas como 

el cáncer, la diabetes y la hipertensión; y en caso de 
detectar algún tipo de riesgo el paciente es canalizado 
con el médico familiar o el especialista, según sea el 
caso. 
Respecto de las cifras nacionales el galeno puntualizó 
que el año pasado el Instituto realizó 507 mil 123 
exploraciones clínicas para detectar el cáncer de mama, 
112 mil 599 mastografías, 208 mil 399 cuestionarios 
para detección de problemas urinarios en el hombre, 
212 mil 566 pruebas de antígeno prostático, 423 mil 
44 pruebas de Papanicolaou y se aplicaron 108 mil 
159 vacunas contra el Virus del Papiloma Humano.
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
dio a conocer en 2013 que el porcentaje de defunciones 
que ocurrieron en el país a causa de algún tumor fue 
de 12.8 por ciento, de esta cifra 93.4 por ciento se 
debió a tumores malignos.
Para atender a la población derechohabiente que 
padezca algún tipo de cáncer, el organismo tiene 
infraestructura de vanguardia. Cuenta con 37 consultorios 
de oncología quirúrgica, 35 de oncología médica, 22 

de hematología, 19 de displasias, dos de oncología 
pediátrica, 101 colposcopios, 99 mastógrafos, 47 
tomógrafos, 10 resonadores magnéticos, cinco gamma 
cámaras, cuatro aceleradores lineales y dos unidades 
de radioterapia.
Conjuntamente, todas las unidades médicas y el Centro 
Médico Nacional “20 de Noviembre”, ofrecen orientación 
sobre las medidas de prevención y detección temprana 
de este padecimiento.
Además de acudir a su médico familiar de manera 
periódica, Gutiérrez Morales recomendó llevar una vida 
saludable a través de la práctica regular de ejercicio, 
incluir frutas y verduras en la alimentación diaria, evitar 
fumar e ingerir alcohol, ya que de esta manera se evitan 
los factores de riesgo asociados al padecimiento de 
una neoplasia o un cáncer.
En el Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemora 
el 4 de febrero, el Director General del ISSSTE, José 
Reyes Baeza Terrazas, especificó que uno de los 
propósitos de su gestión es fomentar una cultura de 
prevención entre la derechohabiencia. 

Por Germán Almanza
Tepic, Nayarit.- Debido a las 
constantes quejas ciudadanas 
elementos de la Policía Vial 
vigila de forma permanente 
la Avenida México como 
parte del operativo "Centro 
Histórico", que tiene como 
objetivo despejar y dar fluidez 
a calles y avenidas del primer 
cuadro de la ciudad.
Sobre lo anterior la encargada 
de Comunicación Social de 
esa dependencia municipal 
informó: “Estamos trabajando 
en la Cultura Vial de la 
población, con campañas 
dirigidas a conductores y 
peatones, y la intención es 
que en el mediano y largo 
plazo veamos los resultados. 
Además, elaboramos un 
nuevo reglamento que está 
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Por José María 
Castañeda
Santiago Ixcuintla.- 

De nueva cuenta 
los  func ionar ios 
menores del gabinete 

agropecuario hacen quedar 
mal al gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
al asegurar que los dineros 
para comenzar a pagar los 
2 pesos, mismos que al 
parecer ahora serán 1.50 un 
peso con cincuenta centavos, 
se encontraban disponibles 
para comenzar a dispersarlos 
en las cuentas de quienes 
produjeron el grano.
Lo anterior provocó que el 
ejecutivo Nayarita publicara 
en su cuenta de Twitter, el 
pasado miércoles que a 
partir de ese día y el jueves 
comenzaría a dispersarse el 
recurso, insistió, por medio de 
la cuenta bancaría de cada 
productor. La noticia provocó 
que cientos de campesinos 
acudieran al cajero de la 
respectiva institución bancaría 
a la que pertenecen para sacar 
el dinero y poder hacerle 
frente al pago de la faina, 
trilla o mozos, sin embargo 
vuelven estos funcionarios 
de medio pelo a confrontar 
a Roberto Sandoval con los  
productores del alimento 
básico ya que no habían 
depositado un solo centavo 
en los cajeros.
Obviamente esto provocó 
decenas de comentarios en 
contra del gobernador, quienes 
tomaron como burla las 
declaraciones del ejecutivo, 

quien –repito- estando reunido 
con el secretario de Sagader 
Armando García Jiménez, 
con el  subsecretario de 
la misma institución Elías 
Salas Ayón, y con el propio 
delegado de SAGARPA Sergio 
Mendoza Guzmán, además de 
Gumersinda Villegas Virgen, 
quien está considerada por 
los productores del grano 
como la principal enemiga 
de los frijoleros por ser 
una consumada coyota que 
muchas de las veces no les 
paga completo las toneladas 
de la gramínea que recibe. 
Pero que aparte, ¿qué tiene 
que hacer la Gume, en ese 
tipo de reuniones? Pero 
no agarremos breño, no 
pudieron decirle al gobernador 
que no se adelantara, que 
todavía no se contaba con 
los dineros para comenzar a 
pagar. Ayer, en los poblados 
de Compostela, Bahía de 
Banderas, Tuxpan, Ixtlán, 
San Blas, Ruiz, y desde luego 
Santiago, había inconformidad 
en contra del gobernador por 
la noticia dada a conocer, y 
es que se insiste, el personal 
agropecuario del gobierno del 
estado continúa engañando al 
ejecutivo, tal y como sucedió 
en la pasada cosecha, cuando 
en el CREAN Roberto dijo 
que a quienes produjeron 
frijol negro les había ido bien 
ya que vendieron a  razón de 
18 mil pesos la tonelada del 
grano, cuando la verdad es 
que abrió la compra a 14 mil 
pesos, luego bajó a 13 mil 500 
pesos y terminó vendiéndose 

el frijol a razón de 10 pesos, 
sin tomar en cuenta que los 
coyotes, donde se incluye a la 
Gume y a Rodrigo González; 
estos adquirieron los frijoles 
calaros a razón de 5 mil pesos 
la tonelada, dependiendo 
de lo manchado en que se 
encontraba a causa de las 
lluvias atípicas del mes de 
enero y febrero. Así las cosas 
con estos “charalillos”, como 
solía llamarlos Ney González, 
que continúan engañando al 
Gobernador. Sea por Dios.

Continúa el gabinete 
agropecuario engañando 

a Roberto Sandoval 

Director de Santiago: José María Castañeda Viernes 5 de Febrero de 2016• www.genteypoder.com • No. 1873

Por: José María 
Castañeda

Santiago 
Ixcuintla.-

Elementos de la policía 
Nayar i t  D iv i s ión 
de Invest igac ión 

adscritos a Villa Hidalgo, 
a r r i b a r o n  a l  p r e d i o 
denominado “El Solito”, 
mismo que se encuentra por 
la carretera que conduce 
del corte a Aután; ya que 
en el interior del canal de 
riego, localizaron el cuerpo 
sin vida de una persona del 
sexo masculino. 
Informando posteriormente 
las autoridades que el 
ahora occiso respondía al 
nombre de Víctor Manuel 
Contreras Ojeda de 35 
años de edad, quien era 
originario y vecino del Corte, 
municipio de Santiago con 
domicilio conocido, mismo 

que presenta asfixia por 
inmersión. 
Sobre los hechos manifiesta 
Jesús “N” “N” de 38 años 
de edad, originario y vecino 
del poblado La Presa de 
este mismo municipio, que 
momentos antes se dirigía 
a trabajar por lo que al 
pasar por el canal de riego 
observó el cuerpo en el 
interior del canal, con los 
resultados ya descritos. 
Sobre los hechos tomó 
n o t a  e l  A g e n t e  d e l 
Ministerio Público del Fuero 
Común quien ordenó el 
levantamiento del cuerpo, 
para posteriormente ser 
trasladado a una funeraria 
local y entregado a sus 
familiares para su cristiana 
sepultura. Es de señalar que 
el hoy occiso se encontraba 
desaparecido desde el 
pasado día sábado.

En un canal 
de riego lo 

encontraron 
muerto

Ayer anunció el gobernador por medio de su cuenta de internet 
que se comenzarían a pagar los 2 pesos de apoyo a los frijoleros; y 

nada, no hay dinero.


